
Terça-feira, 27/7/2021 - Edição nº 13.640 - Ano 45 - R$ 2,00 @oparana hojenews

Mortes por covid caem pela 
metade e um terço do oeste
não registra óbitos em julho

PANDEMIA DÁ SINAIS DE DESACELERAÇÃO

Após quatro meses de muito sofrimento, tudo indica que a pandemia perdeu força no oeste 
do Paraná. Além de a média diária de mortes ter caído mais da metade em julho, um terço 
das cidades da região não perdeu moradores para a doença. Apenas neste ano, quase 3 mil 
oestinos não sobreviveram ao novo coronavírus. l Geral 2

l Pág. 8

Bares e restaurantes: Endividamento supera 90% do setor no Paraná l 7
As obras de duplicação do Contorno Oeste, em Cascavel, seguem em ritmo acelerado. Com aval do IAT, a 
empresa Dalba Engenharia já abre a nova pista, que somará 14,28 quilômetros de extensão entre a BR-
467 até a BR-277 e vai custar mais de R$ 101 milhões. O local é palco constante de acidentes graves e a 
duplicação vai conferir maior segurança a quem passa por ali para desviar o perímetro urbano de Cascavel.

Ritmo acelerado

DIVULGAÇÃO

SHORT LINES
Conexões com 
Nova Ferroeste 
vão aumentar 

competitividade 
l Geral 6

ABAIXO DE ZERO
Órgãos se unem
para amenizar 

efeitos da massa 
de ar polar 

l Geral 5

Prodígio

Com apenas 13 anos, Rayssa 
Leal, a Fadinha, faturou 

medalha de prata para o Brasil 
e se tornou a medalhista 

mais jovem a subir no pódio. 
Confira a agenda do dia dos 

Jogos de Tóquio.

l Esportes 10
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Josiane Silvestre dos Santos (40)
Jair Costa Moreira (66)

Mortes caem pela metade no oeste;
17 cidades não registraram óbitos

Cascavel - Depois de uma 
segunda onda fortíssima, o 
oeste começa a respirar mais 
tranquilo nesta pandemia. 
Embora ainda grave, o mês de 
julho caminha para fechar com 
o menor número de óbitos por 
covid-19 neste ano na região 
oeste. Com base nos dados 
compilados até o último dia 25, 
a média diária de mortes é de 8, 
menos da metade do registrado 
mês passado e igual à de janeiro. 
O levantamento é feito pela data 
da ocorrência da morte, e não 
da divulgação, que consta nos 
boletins diários. 

Outra boa notícia é que, em 
julho, 17 cidades da região 
(34%) não perderam mora-
dores para a infecção. Esse é 
o melhor registro neste ano. 
Para se ter ideia, mês pas-
sado, apenas sete municípios 
constavam nessa lista.

Apesar disso, vale lembrar 
que, apenas neste ano, a região 
perdeu 2.947 para a covid-19 
com base nos dados registra-
dos até 25 de julho.

Março segue como o pior mês 
da pandemia, com 851 mortes. 
Naquele mês, a região perdeu 

Paraná aplicou 7,5 milhões 
de doses contra covid-19

Curitiba - O Paraná ultrapas-
sou nessa segunda-feira (26) a 
marca de 7,5 milhões de doses 
aplicadas na população e agora 
ocupa a quinta posição entre os 
estados que mais vacinaram con-
tra a covid-19, passando a Bahia 
no total de doses administradas 
pela primeira vez na campanha. 
Em números absolutos, São Paulo, 
Minas Gerais, Rio de Janeiro e Rio 
Grande do Sul estão na frente.

Segundo o sistema do 
Ministério da Saúde, atualizado 
em tempo real pelos municípios, 
7.539.214 vacinas haviam sido 
aplicadas no Estado até o fim da 
tarde de ontem, com 5.503.664 
pessoas que receberam a 

          Mortes por covid-19 conforme data de ocorrência
Município - 2021 janei fever março abril maio junho julho
Anahy 1 1 1 1 3 1
Assis Chateaubriand 11 2 25 19 8 20 7
Boa Vista da Aparecida 2 5 3 2 6 4 4
Braganey 1 3 1
Cafelândia 3 1 6 4 6
Campo Bonito 2 2 1 1 1 2 2
Capitão Leônidas Marques 1 11 3 7 3
Cascavel 46 65 239 75 76 104 39
Catanduvas 1 1 9 3 1 3
Céu Azul 3 2 4 4 4 4 1
Corbélia 1 1 10 3 5 4 1
Diamante D'Oeste 3 1 1 3 7
Diamante do Sul 1 5 1 1 1
Entre Rios do Oeste 1 1 1 1
Formosa do Oeste 1 1 1 1 4 3
Foz do Iguaçu 71 74 256 137 113 107 32
Guaíra 7 13 20 14 13 10 6
Guaraniaçu 1 9 8 2
Ibema 1 3 1 7 1 6
Iguatu 2 3 1
Iracema do Oeste 1 1 1
Itaipulândia 1 2 1 4 3 3
Jesuítas 2 4 3 1 2 1
Lindoeste 3 1
Marechal Cândido Rondon 2 12 17 14 12 19 9
Maripá 2 1 1 1 5 5 1
Matelândia 8 5 5 8 15 10 1
Medianeira 9 5 10 14 19 28 14
Mercedes 3 1
Missal 4 2 3 1 1 3
Nova Aurora 4 1 6 2 2 3 3
Nova Santa Rosa 1 1 2 1 3 2
Ouro Verde do Oeste 3 1 3 6 4
Palotina 5 4 18 9 5 8 2
Pato Bragado 1 4 3 2
Quatro Pontes 1 2 1
Ramilândia 3 2 4
Santa Helena 8 4 9 6 11 16 6
Santa Lúcia 3 1 2
Santa Tereza do Oeste 2 3 6 3 1 6 4
Santa Terezinha de Itaipu 6 10 17 11 16 8 4
São José das Palmeiras 1 1 3 1
São Miguel do Iguaçu 6 2 13 5 13 15
São Pedro do Iguaçu 2 4 2 3 2
Serranópolis do Iguaçu 1 1 2 3 1
Terra Roxa 4 11 3 1 6 3
Toledo 29 22 80 41 55 50 23
Três Barras do Paraná 2 17 3 4 5 4
Tupãssi 2 13 3 1
Vera Cruz do Oeste 7 3 5 3 9 15
Total do oeste 252 265 851 426 460 496 197
Média/dia 8 9 27 14 15 17 8
Cidades sem óbitos 16 13 7 5 10 7 17

Estado receberá 649 mil doses
O Paraná deve receber entre hoje e amanhã mais 649.420 doses de vacinas contra 
a covid-19. O lote inclui cerca de 130 mil doses para a primeira aplicação, o que 
deve garantir o avanço da campanha de imunização por idade no Estado. As demais 
são destinadas a grupos prioritários imunizados no primeiro semestre.

Boletim divulga mais 20.001 casos e 194 óbitos 
A Secretaria de Estado da Saúde divulgou nessa segunda-feira (26) mais 20.001 casos 
e 194 mortes pela covid-19 no Paraná. Os dados acumulados do monitoramento da 
doença mostram que o Estado soma 1.359.778 casos e 34.314 óbitos. 
Os casos informados ontem são de março (2), abril (8), maio (7) junho 
(23) julho (39), agosto (15), setembro (54), outubro (89), novembro (467) 
e dezembro (875) de 2020 e de janeiro (1.341), fevereiro (2.302), março 
(5.190), abril (3.033), maio (3.703), junho (1.308) e julho (1.545) deste ano.
Já os óbitos são de 80 mulheres e 114 homens, com idades que variam de 
20 a 101 anos, ocorridos de 10 de março de 2020 a 26 de julho de 2021.

Internados
Pela primeira vez desde janeiro, o Paraná volta a registrar menos de 3 mil 
pessoas internadas em leitos exclusivos para tratar covid-19. Ontem, havia 
2.897 pacientes nessas alas, sendo 1.550 em UTIs. 
O número de casos ativos (com capacidade de transmissão do vírus) também 
teve queda e voltou a 301.767, o menor desde 31 de maio.

primeira dose e 2.035.550 para-
naenses totalmente imunizados, 
ao tomarem a dose de reforço 
ou o imunizante de dose única.

Com esses números, 66,5% 
da população adulta recebeu 
ao menos uma dose e quase um 
quarto dos paranaenses com 
mais de 18 anos já completaram 
o ciclo vacinal.

A campanha de imunização 
deve atingir, neste momento, 
apenas a população maior de 
18 anos, que é de 8.714.136 pes-
soas. A previsão do governo do 
Estado é que 80% desse público 
receba ao menos uma dose até 
o final de agosto, chegando a 
100% até o fim de setembro.

PERFIL
O Paraná é o terceiro estado 

que mais vacinou a população 
geral, fora dos grupos prioritá-
rios, público que lidera as aplica-
ções no Estado. Foram 2.311.613 
de doses administradas nesse 
grupo, com 2.278.633 pessoas 

com idade entre 18 e 59 anos 
que receberam ao menos uma 
dose de imunizante. Já entre 
os idosos, 1.825.719 de pessoas 
com 60 anos ou mais foram vaci-
nadas, sendo que 74,4% delas 
completaram o ciclo vacinal.

Também foram aplicadas 
561.040 doses em pessoas com 
comorbidades, 82.668 doses em 
gestantes e puérperas, 64.926 
em idosos institucionalizados, 
51.690 em pessoas com deficiên-
cia, 26.447 na população privada 
de liberdade, 19.200 doses em 
indígenas, 8.580 em quilombolas, 
3.780 em pessoas em situação de 
rua, 3.388 em pessoas com defi-
ciência institucionalizas e 2.834 
na população ribeirinha.

Dentre as categorias profissio-
nais incluídas nos grupos prioritá-
rios, por estarem mais expostos 
ao coronavírus, foram administra-
das 757.408 doses em trabalhado-
res da saúde - 449.490 profissio-
nais vacinados, sendo que 67,7% 
deles com a duas doses. Também 

foram aplicadas 231.412 em tra-
balhadores da educação básica; 
88.625 em caminhoneiros, sendo 
que 78.705 receberam a dose 
única; e 34.462 nas forças de segu-
rança e salvamento.

Foram administradas, ainda, 
33.516 doses em profissionais da 
educação superior; 15.974 nos 
trabalhadores do transporte cole-
tivo (13.697 dose única); 15.176 
trabalhadores da limpeza; 13.020 
em portuários; 10.425 nas Forças 
Armadas; 6.154 em trabalhadores 
industriais; 4.629 em funcionários 

do sistema penitenciário; 4.241 em 
profissionais do transporte aéreo; e 
2.767 em trabalhadores do trans-
porte ferroviário e aquaviário.

MUNICÍPIOS
Em doses absolutas, os muni-

cípios que mais aplicaram vacinas 
foram Curitiba (1.322.290); Londrina 
(386.429), Maringá (367.419), 
Cascavel (228.466), Foz do Iguaçu 
(206.422), Ponta Grossa (197.316), 
São José dos Pinhais (170.765), 
Colombo (130.224), Paranaguá 
(114.371); e Guarapuava (100.493).

uma média de 27 pessoas por 
dia. Os três meses seguintes 
mantiveram números pareci-
dos, com pequena elevação em 
junho, resultado da superlota-
ção dos hospitais. 

O município com mais mor-
tes por covid-19 neste ano 
é Foz do Iguaçu, que soma 
790 óbitos desde janeiro. 
Considerando o ano passado, 
conforme o boletim divulgado 
ontem pelo Município, Foz per-
deu 1.073 cidadãos.

Cascavel aparece na sequên-
cia, com 644 óbitos neste ano, 
de um total de 897 desde que 
começou a pandemia. E, em 
terceiro, vem Toledo, que soma 
300 em 2021, com total de 408.

Dentre as cidades sem óbi-
tos em julho, destaque para 
Braganey, que está há três meses 
sem mortes. Marca que era osten-
tada por Iguatu e Mercedes, que 
ficaram abril, maio e junho sem 
óbitos, mas perderam uma pes-
soa cada um neste mês.
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editoria e colaboradores
da redaçãoInforme Agepar abre consulta 

para Sanepar migrar
ao mercado livre

Curitiba - A Agepar (Agên-
cia Reguladora de Serviços 
Públicos Delegados do Paraná) 
abriu, nessa segunda-feira 
(26), consulta pública para 
receber contribuições, críticas 
e sugestões para o tratamento 
tarifário dos gastos com ener-
gia elétrica no mercado livre 
pela Sanepar (Companhia de 
Saneamento do Paraná).

A Consulta Pública vai até 9 
de setembro de 2021. Os inte-
ressados devem enviar suas 
colaborações pelo menu “Par-
ticipação Social”, na página da 
Agepar - www.agepar.pr.gov.br 
- ou clicando no banner “Con-
sultas Públicas”. A apresenta-
ção de críticas e propostas à 

Líderes do Estado em comitiva no oeste
São Miguel do Iguaçu - O 

governo municipal de São Miguel 
do Iguaçu recepcionou nessa 
segunda-feira (26) uma comitiva 
de líderes do Estado do Paraná, 
formada pelo governador em 
exercício, Darci Piana, pelo 
secretário estadual de Infraes-
trutura e Logística, Sandro Alex, 
e pelo deputado estadual Hus-
sein Bakri, líder do Governo na 
Assembleia Legislativa e repre-
sentante do Município.

Além do prefeito de São 

Observatório Social apresenta relatório 
das atividades da Câmara no 1º semestre

Foz do Iguaçu - Os vereado-
res de Foz do Iguaçu foram auto-
res de 50 projetos de lei no pri-
meiro semestre deste ano, dos 
quais 16 foram votados e apro-
vados, e seis transformados em 
legislação. No período, os par-
lamentares produziram 1.420 
indicações e 295 requerimentos.

Os legisladores receberam 
25 projetos do Poder Executivo, 
com a aprovação de 20 - 13 deles 
se tornaram leis. Somadas as 
propostas de vereadores e do 
prefeito, a Câmara Municipal 
aprovou matérias que passaram 
a ser 19 leis em Foz no primeiro 
semestre de 2021.

Os dados fazem parte do rela-
tório semestral das atividades do 
Legislativo, elaborado pelo OSB 
- FI (Observatório Social do Brasil 
- Foz do Iguaçu). O levantamento 
reúne informações públicas dis-
poníveis no SAPL (Sistema de 
Apoio ao Processo Legislativo) e 
no Portal da Transparência.

O relatório também informa 
as propostas por vereador. 
Desde 2016, o Observatório 
Social publica estudos compa-
rados, de acompanhamento das 

Miguel, Boaventura Manoel João 
Motta e do vice, Claudio Rodri-
gues, também estiveram no 
encontro os prefeitos de Missal, 
Adilto Ferrari, de Itaipulândia, 
Cleide Prates, e de Entre Rios do 
Oeste, Ari Aloisio Maldaner, assim 
como vereadores, secretários 
municipais e empresários locais.

Motta e Rodrigues aprovei-
taram a visita para pedir aten-
ção na área da saúde por meio 
de aporte ou regionalização do 
Hospital Municipal, e solicitaram 

que um terminal da Nova Fer-
roeste seja instalado no Municí-
pio, para conferir mais agilidade 
no escoamento da produção e 
na chegada de novos produtos. 

As autoridades ouviram as 
demandas e destacaram o anda-
mento de outros assuntos que 
terão impactos diretos em toda a 
região oeste, como a renovação das 
concessões do pedágio, a Nova Fer-
roeste, melhorias nas estradas esta-
duais, principalmente a PR-497, e 
pavimentação rural.

minuta deve estar de acordo 
com as seguintes orientações: 
as contribuições deverão indi-
car, com clareza, seu teor e res-
pectiva justificativa, o nome do 
proponente, e-mail, endereço, 
telefone, além de eventuais 
informações sobre entidades, 
empresas, associações ou 
órgãos públicos que represente.

Qualquer pessoa, indepen-
dentemente de formação aca-
dêmica ou exercício profissional, 
bem como de quaisquer outras 
questões e fatores, poderá par-
ticipar dessa consulta pública, 
submetendo à Agepar suas con-
tribuições pessoais.

Contudo, não serão aprecia-
das contribuições anônimas. 

As contribuições recebidas 
serão analisadas em conjunto 
e não serão objeto de resposta 
individualizada.

Competirá exclusivamente 
à Agepar a decisão quanto à 
aceitação, total ou parcial, ou 
à rejeição das contribuições 
encaminhadas.

Serão analisadas somente as 
contribuições recebidas até 9 de 
setembro deste ano.

As contribuições poderão 
ser digitadas diretamente no 
respectivo campo constante no 
formulário da página de con-
sulta, ou registradas por meio 
de upload de arquivo próprio, 
com tamanho máximo de 2 MB 
por arquivo.

atividades e do orçamento da 
Câmara de Foz do Iguaçu.

O levantamento mostra que 
os vereadores apresentaram 
oito projetos de lei complemen-
tar, com dois deles aprovados e 
um convertido em lei. Foram 
seis de autoria do Executivo, dos 
quais quatro receberam aprova-
ção e dois foram convertidos em 
legislação no primeiro semestre.

As leis complementares alte-
ram legislações existentes, como 
os códigos Tributário, de Posturas 
e de Zoneamento. “No Observa-
tório Social, temos como missão 
estimular a cidadania e o envol-
vimento da sociedade nos temas 
que têm relevância coletiva. O 
relatório das ações legislativas 
contribui para isso. Não se trata 
de ranking entre vereadores, mas 
de sistematização da atuação ins-
titucional do Legislativo”, enfatiza 
o presidente do OSB - FI, Danilo 
Vendruscolo. 

CARGOS E SALÁRIOS
O relatório sobre a ativi-

dade da Câmara apresenta as 
proposituras individuais dos 
legisladores, com projetos de 

lei, indicações, requerimen-
tos e moções. Mostra, ainda, o 
desempenho dos vereadores 
pela frequência nas 25 sessões 
ordinárias e 30 extraordinárias 
no semestre.

O documento do Obser-
vatório Social de Foz reúne 
informações sobre cargos, 
salários e subsídios em vigor 
na Casa de Leis. 

Em relação à folha de paga-
mento do quadro político, por 
exemplo, os subsídios men-
sais dos vereadores são de 
R$ 9,5 mil, e o do presidente 
da Câmara é de R$ 14,3 mil. O 
assessor - cada parlamentar 
pode indicar quatro ocupantes 
desse cargo - tem salário de R$ 
8,9 mil por mês.

CONTROLE SOCIAL
O Observatório Social em 

Foz exerce o monitoramento da 
aplicação dos recursos públicos 
do Município, por meio da parti-
cipação cidadã. Acompanhando 
licitações de compras e propondo 
ajustes, promoveu economia de 
R$ 59 milhões aos cofres públicos 
municipais de 2011 a 2020.

Weber quer informações sobre Fundão
A ministra Rosa Weber, vice-presidente do STF, determinou 
que o Congresso preste informações em dez dias sobre a 
aprovação fundo que vai financiar as eleições de 2022. A 

verba, que é calculada em R$ 5,7 bilhões (quase o triplo de 
2018), foi validada na esteira da aprovação da LDO (Lei de 
Diretrizes Orçamentárias). No dia 16 de julho, um grupo de 

parlamentares ingressou no Supremo com pedido para anular 
a votação. A Corte também recebeu uma segunda ação no 

mesmo sentido do senador Alvaro Dias (Podemos-PR). Weber 
determinou ainda que o caso seja enviado posteriormente ao 

relator original do caso, o ministro Nunes Marques.

Orçamento Participativo 
Por falar em Foz, o prefeito Chico Brasileiro se reúne na 
próxima semana com a secretária de Direitos Humanos 

e Relações com a Comunidade, Kelyn Trento, para definir 
sobre o retorno do Orçamento Participativo em 2022. 
O programa foi suspenso ano passado em função da 

pandemia e parte das obras definidas como prioritárias 
pelos moradores será entregue ainda neste segundo 

semestre ou até o início de 2022.

Veto parcial
Após afirmar que vetaria o 
fundo eleitoral, triplicado 
pelo Congresso na semana 
passada, agora o presi-
dente Jair Bolsonaro tem 
sinalizado apoio ao valor 
de R$ 4 bilhões, mantendo 
praticamente o dobro do 
que era. Se o veto fosse 
integral, o fundo deveria 
voltar aos quase R$ 2 
bilhões de 2018.

Nogueira
Outra reavaliação de Bol-
sonaro é com a nomeação 
do senador Ciro Nogueira 
(PP-PI), que pode ir para a 
Secretaria-Geral da Presi-
dência, em vez da Casa 
Civil, como informado inicial-
mente. A informação é da 
coluna de Igor Gadelha, no 
Metrópoles. 

Site falso
Pela segunda vez em pou-
cos dias, o Ministério da 
Economia pediu a suspen-
são de um site falso regis-
trado no exterior que rouba 
informações de servidores 
públicos federais. A página 
captura usuários e senhas 
do aplicativo SouGov.br. O 
alerta foi publicado ontem 
(26) pela Secretaria de 
Gestão e Desempenho de 
Pessoal do Ministério da 
Economia. O endereço falso 
é servidor.sougovbr.online.

Bem mais caro
As contas de luz e água 
têm pesado cada vez mais 
no bolso do consumidor 
paranaense, que subiram 
bem acima da inflação. De 
junho de 2016 a julho de 
2021 - já com a inclusão da 

bandeira tarifária -, a tarifa 
de energia elétrica da Copel 
subiu 49,55%, enquanto a 
inflação no período foi de 
22,98%. A conta da água 
não foi muito diferente. De 
abril de 2016 a abril de 
2021, a conta da Sanepar 
subiu 47,47%, quando a 
inflação acumulou 23,45%. 
Os dados são do Dieese.

Protesto
O Sindesauvel (Sindicato 
dos Trabalhadores em Esta-
belecimentos de Serviços 
de Saúde de Cascavel e 
Região) convocou para esta 
terça-feira um protesto com 
os trabalhadores do Con-
samu Oeste que reivindicam 
melhores condições de tra-
balho. O ato será às 18h30, 
em frente à UPA Tancredo. 
Os manifestantes alertam 
para risco de paralisação 
dos serviços. A direção 
do Consamu informa que 
concedeu 3,75% de reajuste 
salarial e que mantém esfor-
ços para chegar aos 4% 
reivindicados. Você confere 
a íntegra da nota no site 
oparana.com.br.

Refis
Em Foz do Iguaçu, a prefei-
tura sancionou mudanças 
na lei do Refis, que abriu 
renegociação para quem 
tem dívidas com o Município 
vencidas até 31 de dezem-
bro de 2020. Agora, crédi-
tos tributários poderão 
ser parcelados em até 60 
vezes e dívidas não tribu-
tárias, em até 120 vezes, 
sem desconto. Os demais 
prazos estabelecidos para 
o Refis 2021 continuam 
em vigência.



4 GERAL   Terça-feira 27 de julho de 2021 @oparana hojenews

Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e por-
tais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

Tempo integral
O senador Oriovisto Gui-
marães (Podemos) propôs 
emenda na LDO (Lei de 
Diretrizes Orçamentárias) 
2022 para inclusão do 
Ensino Médio em tempo 
integral. “Por meio dessa 
emenda, de minha autoria, 
foi possível incluir a promo-
ção do Ensino Médio em 
tempo integral na LDO. A 
proposição tem o objetivo 
de preparar o estudante da 
educação pública para o 
mercado de trabalho e ingresso em uma universidade”, disse.

Nova remessa
O Paraná começa a receber 
nesta terça-feira (27) nova 
remessa de vacinas contra a 
covid-19. As 649.420 doses 
foram divididas pelo Minis-
tério da Saúde em quatro 
remessas diferentes, sendo 
que a quarta tem previsão de 
chegada na quarta-feira (28) 
à noite. O objetivo da Sesa é 
aplicar pelo menos a primeira 
dose em 80% da população 
com mais de 18 anos no 
Paraná até o fim de agosto.

Vestibular UEL
A UEL divulga nesta ter-
ça-feira (27) a quarta 
convocação de candida-
tos do Vestibular 2021. O 
resultado será divulgado a 
partir do meio-dia, no site 
da Cops (Coordenadoria de 
Processos Seletivos). Os 
aprovados deverão fazer 
a pré-matrícula já nesta 
terça, a partir das 14h, de 
forma vir tual, no Portal do 
Estudante de Graduação. 
O prazo para efetivação da 
pré-matrícula termina nesta 
quarta, dia 28, às 23h59.

Vale do Judiciário 
Juízes, desembargadores 
e servidores do Tribunal de 
Justiça do Paraná passarão 
a receber reajuste de 15,8% 
a partir do próximo salário. O 
acréscimo compõe o vale-a-
limentação dos servidores, 
que de R$ 910,08 vai para 
R$ 1.054,09. O reajuste 
causa um impacto finan-
ceiro de R$ 1,4 milhão 
mensais nos cofres públicos 
do Estado. A principal ale-
gação do TJ é que o último 
reajuste ocorreu em 2018 
e que, desde então, o vale 
alimentação do Judiciário 
sofreu desvalorização de 
15,8%, o acumulado da 
inflação no período.

Metas municipalistas
Em encontro que reuniu repre-
sentantes da AMP (Associação 
dos Municípios do Paraná) 
e da Diretoria da Amenorte 
(Associação dos Municípios do 
Médio Noroeste), foi realizado 
o debate sobre o desenvolvi-
mento de ações comuns em 
benefício dos municípios. O 
presidente da AMP,  Júnior 
Weiller, explicou que o debate 
atende a um dos objetivos da 
atual diretoria, que busca mais 
aproximação com as associa-
ções regionais de municípios 
e a adequação dos municípios 
às  metas estabelecidas na 
Agenda 2030, que foi estrutu-
rada em 17 ODS.

Sem filiação
O presidente Jair Bolsonaro 
completou 600 dias sem 
estar filiado a um partido e 
segue enfrentando obstáculos 
para encontrar uma sigla que 
aceite abrigá-lo na disputa pela 
reeleição, em 2022. No caso 
do PP, destino que ganhou 
força após a escolha do 
senador Ciro Nogueira (PP-PI) 
para o comando da Casa Civil, 
alianças regionais aparecem 
como entraves. Outros partidos 
avaliados pelo chefe do Exe-
cutivo e seu entorno também 
apresentam barreiras, casos 
de Republicanos, PL e PSL.

Sem filiação II
O senador Flávio Bolsonaro 
(Patriota-RJ) disse que a 
presença de Nogueira no 
Palácio do Planalto facilitaria o 
ingresso do pai no PP. Parla-
mentares avaliam que não será 
simples construir um consenso 
para que Bolsonaro dispute 
a reeleição pela sigla. Parte 
das lideranças do PP já se 
prepara para apoiar o ex-pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva na disputa pelo Palácio 
do Planalto no ano que vem.

ASSESSORIA

MPPR e PM discutem 
ações para redução 
de mortes em confronto

Curitiba - Representantes do 
Ministério Público do Paraná e 
do Comando da Polícia Militar 
do Paraná se reuniram para 
discutir, entre outros temas, as 
mortes em confrontos com poli-
ciais e a forma como são con-
duzidas as abordagens da PM. 
Segundo o último levantamento 
realizado pelo Gaeco (Grupo de 
Atuação Especial de Combate ao 
Crime Organizado), no ano pas-
sado houve 380 mortes de civis 
em confrontos com policiais no 
Estado. Em 2019, foram 307.

As duas instituições discu-
tiram medidas para a redução 
desse índice, notadamente com 
o reforço em ações preventivas 
na formação dos agentes da PM 
e a manutenção de um canal 
permanente de diálogo insti-
tucional. “O Ministério Público 
e a Polícia Militar atuam movi-
dos por um propósito comum 
de defesa da população para-
naense. Nesse sentido, a 

articulação das instituições é 
fundamental para que o inte-
resse público seja sempre prio-
rizado na nossa atuação coti-
diana”, avalia o procurador-geral 
de Justiça, Gilberto Giacoia. 

Para o comandante-geral 
da PM, coronel Hudson Leôncio 
Teixeira, a reunião com os repre-
sentantes do MPPR foi muito pro-
veitosa: “O relacionamento insti-
tucional da Polícia Militar com o 
Ministério Público prossegue cada 
vez mais fortalecido no propósito 
republicano de melhor servir à 
sociedade paranaense na área 
de segurança pública.”

CÂMERAS 
O corregedor-geral do MPPR, 

procurador de Justiça Moacir 
Gonçalves Nogueira Neto, tam-
bém aponta que a parceria entre 
as instituições é condição para 
a melhoria dos serviços e resul-
tados oferecidos à sociedade. 
“Todas as medidas que busquem 

a prevenção de mortes e de ações 
que configurem excessos são 
bem-vindas, daí a importância 
dessa proximidade entre a Polí-
cia Militar e o Ministério Público. 
Isso também ocorre entre as 
Corregedorias”, diz.

O coordenador do Centro de 
Apoio Operacional das Promoto-
rias Criminais, do Júri e de Exe-
cuções Penais, procurador de 
Justiça Hélio Lewin, destacou 
na reunião a conversa sobre 
o reforço do treinamento dos 
policiais para abordagens sem 
confronto e o uso de câmeras e 
armas não letais pelos policiais, 
a exemplo do que começou a ser 
feito em outros estados, como 
São Paulo: “A adoção desse tipo 
de recurso premia os bons poli-
ciais, os que executam suas ati-
vidades ordinárias com correção 
e presteza. É algo que pede uma 
boa avaliação, pois demanda 
investimento, mas é importante 
iniciar essa discussão”, avalia.

Dia do Motociclista: Elisandro e João, 
“heróis” sobre duas rodas do Consamu

Cascavel - Odiados por parte 
dos motoristas pela maneira 
ousada e abusiva de transitar 
em meio aos demais veícu-
los, muitos motociclistas não 
podem entrar nessa generali-
zação, a exemplo daqueles que 
utilizam as motocicletas para 
salvar vidas. É o caso de Elisan-
dro e João, que trabalham no 
Consamu de Cascavel condu-
zindo as motolâncias. 

Neste Dia do Motociclista, 
comemorado hoje, 27 de julho, 
os dois falaram sobre a profis-
são. Sem dúvida, dois heróis 
sobre duas rodas que chegam 
antes das viaturas e que fazem o 
APH (Atendimento Pré-Hospita-
lar), procedimentos preparatórios 
para os profissionais que chegam 
em seguida. Sua habilidade é o 
que faz a diferença entre a vida e a 
morte de muitas pessoas que pre-
cisam do socorro urgente. Confira 
o que eles têm a dizer:

“Meu nome é Elisandro José 
Correia, nasci em Cascavel, sou 
filho de Levonsir Correia e da Dona 
Lourdes. Casado com Rosinei, 
tenho dois filhos, André e lohanny. 
Aprendi a andar de moto aos 18 
anos e, desde então, sempre usei 
esse tipo de veículo para ir ao tra-
balho. Formado em Enfermagem 
em 2007, atuei no ramo de Unidade 
de Terapia Intensiva, ingressando 
no APH em 2010. Em 2011 assumi 
o concurso do Samu. Em 2014, com 
início dos trabalhos do Consamu, 
eu me formei como condutor de 
veículo de urgência e emergência 

especializado, pelo 6° Batalhão da 
Polícia Militar do Paraná, especifi-
camente o Batalhão de Trânsito - 
Gotran. Desde então, atuo na área 
e todos os dias aprendo com os 
atendimentos. Com certeza, as 
ocorrências mais marcantes são 
os bebês que nasceram com meu 
auxílio e os que enfrentam situa-
ção de emergência por engasgos. 
Tem também a PCR, onde várias 
vezes pude trazer novamente a 
vida às pessoas”. 

“Meu nome é João Leonardo 
Alves Silva, filho da dona Meire 
e neto da dona Neusa e do Sr. 
Orlando. Nasci em São Paulo e 
desde muito jovem aprendi a con-
duzir motocicletas. Desde então, 
não parei mais. Escolhi a profissão 

de condutor de Motolância porque 
sempre gostei mais de duas rodas 
do que dirigir um carro. Trabalhar 
no APH também sempre foi uma 
satisfação, porque o atendimento 
pré-hospitalar faz toda a diferença. 
Então uni essas duas paixões e vi 
que a Motolância era o ideal para 
mim. Essa atividade significa muito, 
porque todas as vezes que tenho a 
possibilidade de fazer um atendi-
mento e chegar de maneira mais 
rápida, vejo a diferença que o tem-
po-resposta tem na sobrevida dos 
pacientes. Todos os atendimentos 
são marcantes e cada um deles 
suas particularidades. Por isso, 
cada pessoa por mim ajudada 
marcou e continua marcando 
muito a minha vida”.

Elisandro e João, socorristas de duas rodas
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Estado se mobiliza 
para amenizar efeitos 
da massa de ar polar

Cascavel - O governo do 
Estado está se mobilizando para 
atender a população durante a 
massa de ar polar que começa 
a chegar ao Paraná nesta ter-
ça-feira (27). Diferentes secre-
tarias criaram um plano de 
contingência, coordenado 
pela Defesa Civil do Paraná, 
para atuar na prevenção, 
reforçando os cuidados com 
a população mais vulnerável.

De acordo com o Sime-
par (Sistema de Tecnologia 
e Monitoramento Ambiental 
do Paraná), a onda seguirá o 
padrão do inverno paranaense, 
caracterizado por um clima frio 
e seco e temperaturas mínimas 
variando de -1ºC a -5ºC. Ou seja, 
longe de previsões catastróficas 
que foram compartilhadas pelas 
redes sociais nos últimos dias.

O Inmet divulgou Alerta 
Laranja, entrando em vigor às 
12h desta terça-feira, devido 
ao declínio maior de 5ºC nas 
temperaturas.

O frio mais rigoroso será de 
28 a 30 de julho. Nesse período, 
há indicativo para ocorrência de 
geadas fortes e generalizadas 
em todo o Paraná. “O governo 
do Estado está monitorando 
constantemente o avanço dessa 
onda de frio para amenizar seus 
efeitos”, afirmou o secretário-
-chefe da Casa Civil, Guto Silva. 
“A Defesa Civil está mobilizada 
e em contato frequente com o 
Simepar para antecipar cenários 
e medidas de combate à possi-
bilidade de um frio rigoroso”.

Cascavel organiza ação para proteger andarilhos
A Prefeitura de Cascavel discutiu ontem à tarde ações para proteger pessoas 

em situação de rua e famílias em vulnerabilidade social. Além das cerca de 130 
pessoas acolhidas diariamente na Casa POP e no Albergue Noturno, o Município 
irá disponibilizar o ginásio do Creas, nas proximidades do Ecopark Oeste, para 
proteger pessoas que estejam eventualmente na rua. De acordo com o secretário 
de Assistência Social, Hudson Moreschi, o espaço poderá abrigar até 60 pessoas.

A força-tarefa vai atuar de 27 de julho a 1º de agosto. O Centro POP será o 
local de triagem dos moradores antes de serem levados para o ginásio.

A ação irá proteger, também, os animais que acompanham seus donos 
em situação de risco. 

Redução tarifária da energia de Itaipu 
virá com pagamento da dívida da usina

Foz do Iguaçu - A relação 
entre o pagamento da dívida 
adquirida para a construção 
da Itaipu Binacional e a redu-
ção da tarifa de energia gerada 
pela usina foi detalhada na ple-
nária do Codefoz (Conselho de 
Desenvolvimento Econômico 
e Social), que reuniu gestores 
públicos, vereadores, repre-
sentantes da sociedade civil e 
empresários na última semana.

A apresentação técnica esmiu-
çou o cenário anunciado recente-
mente pelo diretor-geral brasileiro 
da Itaipu, general João Francisco 
Ferreira, que apontou queda na 
tarifa. Isso porque o financia-
mento para a formação da bina-
cional, que hoje representa pouco 
mais de 60% das despesas da 

empresa, começa a ser quitado 
no próximo ano, sendo comple-
tamente zerado em 2024.

“Afirmamos com total tran-
quilidade que a tarifa da ener-
gia da Itaipu cairá. Parte do seu 
custo é dívida, que tem prazo 
definido para acabar. Desapa-
recendo essa dívida, o custo 
cai”, pontuou o chefe de gabi-
nete da direção-geral brasileira 
da Itaipu, coronel Robson Rodri-
gues de Oliveira. “É uma equa-
ção simples que está respaldada 
no Tratado de Itaipu. É um com-
promisso de gestão para o qual 
estamos trabalhando”.

SEM DÍVIDA
O cálculo foi pormenorizado 

por Renata Tufaile, que abordou 

as bases financeiras do Anexo C 
do Tratado de Itaipu, assinado 
pelos governos do Brasil e do 
Paraguai em 1973. A técnica 
mostrou que o serviço da dívida 
para a construção da binacio-
nal já sofrerá redução ano que 
vem, essa queda será progres-
sivamente maior em 2023, e o 
débito terminará em 2024.

“Todas as despesas da 
Itaipu, que incluem pessoal, cus-
tos operacionais, investimentos 
e a dívida da sua construção - a 
qual representa dois terços des-
ses custos -, são pagas por meio 
da tarifa da energia”, elencou. 
“Em 2024, não teremos o paga-
mento do serviço da dívida, pos-
sibilitando a redução da tarifa”, 
indicou Renata.

Segundo o meteorologista 
Reinaldo Kneib, do Simepar, 
haverá queda acentuada das 
temperaturas, com uma varia-
ção grande após a massa de ar 
quente que passou pelo Estado. 
“Teremos três dias de frio com 
forte intensidade e dias gela-
dos, com previsão de mínimas 
nas regiões de General Carneiro 
e Palmas”, afirmou.

A Defesa Civil do Paraná, con-
tudo, reforça que não há neces-
sidade para pânico. O monito-
ramento diário feito pelo órgão 
indica que as temperaturas acom-
panharão invernos anteriores. Na 
Região Metropolitana de Curitiba, 
no norte e no oeste do Estado, por 
exemplo, há previsão de valores 
oscilando entre 0ºC e -3°C. No 
Litoral, deve chegar a 5ºC.

“Estamos acompanhando 
as informações meteorológicas 
constantemente e os mode-
los indicam que será frio, mas 
não tão intenso como algumas 
previsões que circulam por aí. 
Não teremos -10ºC, -12ºC... 
Será tudo dentro do padrão de 
um inverno mais rigoroso no 

Paraná”, destacou o chefe da 
Comunicação Social da Defesa 
Civil, capitão Marcos Vidal.

PREVENÇÃO
Ainda assim, o órgão já 

tomou uma série de providên-
cias preventivas para amenizar 
o impacto da massa polar, espe-
cialmente em relação à fatia 
mais vulnerável da população. 

De acordo com o capitão, o 
Corpo de Bombeiros do Paraná 
está atento para evitar possí-
veis “mortes brancas” por uso 
de substâncias proibidas para 
aquecer ambientes. Ele alerta 
para causa comum de aciden-
tes, levando muitas pessoas à 
morte com monóxido de car-
bono, como a queima de carvão 
vegetal, utilizado para aquecer 
ambientes confinados.

A queima de álcool, ou 
outro combustível, lembrou, 
ocasiona a queima do oxigê-
nio, levando o usuário à asfi-
xia. “Todos vamos precisar nos 
aquecer, mas é preciso respei-
tar os cuidados necessários”, 
afirmou Vidal.

Termômetro tributário
Um almoço restrito a poucos convidados na quinta-feira 
em São Paulo, mas com gente de peso no cenário polí-
tico e do PIB, mostra um indicativo do que esperar da 

Reforma Tributária no Congresso Nacional. O presidente 
da Associação Comercial de São Paulo, Alfredo Cotait 
Neto, recebeu na sede políticos e empresários, entre 

eles o ex-presidente Michel Temer, o presidente do PSD, 
Gilber to Kassab; Johnny Saad, dono da Band TV; Man-
sueto Almeida, do BTG Pactual e ex-Governo Bolsonaro; 
entre outros industriais e banqueiros. No cardápio, entre 
uma e outra gar fada, o debate sobre o salgado desen-
contro de projetos em Brasília que pode frear mais uma 
tentativa de reforma.  Houve unanimidade de que, do 

jeito que está, a tributária não passará.

Peso do voto
Só para um exemplo do 
peso político, Temer e 
Kassab controlam duas das 
maiores bancadas do Con-
gresso Nacional. 

Dois lados
As propostas que mais 
incomodam são as que 
tratam de IR e da unificação 
do PIS/Cofins. Para eles, a 
reforma do ministro Paulo 
Guedes onera patrão e 
empregado.

Ey, Ey, Ey...vem cá
O democrata cristão Eymael, 
dono do PSDC, visitou 
há dias o presidente Jair 
Bolsonaro no Palácio. Estão 
aliados, sempre. E o convi-
dou a pensar uma filiação 
ao partido.

Sabe muito
Pedro Cesar Sousa, o 
subchefe para Assuntos 
Jurídicos da Secretaria-Geral 
da Presidência, é um dos 
homens mais importantes 
do País hoje. Bolsonaro 
o convoca para despacho 
quase todos os dias no 
gabinete presidencial.

Plantando 
Ex-presidente da Assem-
bleia Legislativa de Minas, 
Adalclever Lopes planeja uma 
forte agenda no interior para 
o prefeito de BH, Alexandre 
Kalil. A meta é fazê-lo mais 
conhecido frente ao holofote 
natural do governador Romeu 
Zema, ajudado pelo cargo. 
Kalil é apontado como can-
didato ao Governo ano que 
vem ou em 2026.

Nada sobre eleição
Jair Bolsonaro voltou a 
despachar com o vice 

Hamilton Mourão, há uns 
dois meses, mas com 
agenda bem tímida. Ambos 
protocolares, e com risa-
das discretas. E só.

Mão forte
Por falar em Minas, o presi-
dente estadual do PSD, Ale-
xandre Silveira, emplacou o 
novo presidente da Ceasa. 
E articula uma vaga para o 
senador Antonio Anastasia 
no Tribunal de Contas da 
União. Silveira é suplente 
de Anastasia. 

OAB no Paraná
O advogado Luiz Fernando 
Pereira, citado aqui ontem, 
é do mesmo grupo “XI de 
Agosto”, que disputa há 
muitos anos indicações 
para presidência da sec-
cional do Paraná da OAB. 
Ele, Rodrigo Rios (advogado 
de Sergio Moro) e outros 
nomes estão numa lista 
em consulta ao grupo 
para saber quem será 
o candidato na disputa 
da Ordem.

Eleitoral
Pereira advogou pontual-
mente para Lula em 2018. 
Antes disso, atuou para 
Michel Temer. Sempre 
na condição de advogado 
eleitoral.

SOS Ciência 
Entidades pedem urgên-
cia na liberação adicional 
da cota de importação 
de insumos para projetos 
científicos e tecnológicos. 
Sob a direção do CNPq, a 
cota de importação isenta 
de tributos para pesquisa 
caiu de US$ 300 milhões 
(média histórica) para 
US$ 93 milhões este ano.
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Short lines reduzirão
custo do transporte de 
cargas e dos produtos

Cascavel - O custo logístico 
tem impacto direto no valor 
cobrado nas gôndolas do super-
mercado. Cerca de 10% do preço 
final é resultado da despesa de 
levar essa mercadoria até o 
ponto de venda. No Paraná, hoje 
quase tudo segue sobre rodas, 
na carroceria dos caminhões.

Em muitos casos, as ferro-
vias são uma possibilidade de 
transporte mais barato e eficaz. 
No Paraná, estudos indicam que 
a Nova Ferroeste pode reduzir 
o custo logístico em até 28% já 
no primeiro ano de operação. A 
estrada de ferro vai ampliar e 
modernizar o trecho já existente 
entre Cascavel e Guarapuava e 
ampliar o traçado, ligando Mara-
caju, no Mato Grosso do Sul, a 
Paranaguá, no litoral do Paraná. 

Uma PEC (Proposta de 
Emenda Constitucional) votada 
em julho pela Assembleia Legisla-
tiva permitiu a inclusão da auto-
rização para os modais ferroviá-
rio e aquaviário na Constituição, 
reforçando a iniciativa ferroviária 
no Estado. Assim, passam a valer 
as modalidades de concessão, 
permissão e autorização.

Para o modal ferroviário, essa 
novidade permite a construção de 
pequenas linhas, também chama-
das de short lines, pela iniciativa 
privada. Dessa maneira, uma 
empresa localizada perto de uma 
estrada de ferro poderá levar seus 
produtos até o ramal principal por 
trilhos, sem o transbordo feito 
pelos caminhões. Em agosto, os 
deputados vão discutir as regras 
para essa nova alternativa.

“O trilho pode passar den-
tro da unidade produtiva e aí 
passa a carregar vagões. Uma 
locomotiva de manobra leva a 

carga até o tronco principal e 
encaixa no comboio. Existe uma 
grande redução de custo nessa 
mudança”, explica o coordena-
dor do Plano Estadual Ferroviá-
rio, Luiz Henrique Fagundes.

Para João Mohr, gerente de 
Assuntos Estratégicos da Fiep 
(Federação das Indústrias do 
Paraná), a Lei de Autorização 
torna o investimento interessante 
para empresas que estejam locali-
zadas a algumas dezenas de qui-
lômetros da estrada de ferro prin-
cipal (no caso, a Nova Ferroeste). 
“Ela poderá investir naquela faixa 
de domínio construindo e ope-
rando vagões nessa pequena 
linha e levar os vagões até a 
linha principal. De lá, a conces-
sionária vai transportar até o 
destino final”, completa.

Quando o projeto da Nova 
Ferroeste começou a ganhar 
forma, com a ideia de um ramal 
vindo de Foz do Iguaçu à artéria 
principal, com base em Casca-
vel, esse novo desafio começou 
a aparecer de forma mais clara: 
estimular o acesso às empresas 
ou às cidades com potencial ao 
longo do caminho. Representan-
tes da Fiep, dos governos fede-
ral e estadual, viajaram para os 
EUA e conheceram de perto o 
modelo americano, que foi a ins-
piração para a lei paranaense.

A construção das short lines 
permite à indústria unir seus 
terminais ou armazéns às linhas 
principais dos troncos ferroviá-
rios. “O privado identifica uma 
oportunidade de ligar dois pon-
tos a partir de levantamentos 
econômicos e encaminha para o 
governo, que analisa e dá o pare-
cer final. Essa é a ideia nos próxi-
mos anos”, explica Fagundes.

Um levantamento feito pelo 
governo do Estado indicou sete 
polos geradores de carga no 
Paraná com potencial para a 
implantação de pequenas linhas 
férreas. São empresas e coope-
rativas de grande porte com uni-
dades de produção próximas à 
futura linha da Nova Ferroeste.

Instaladas nos municípios de 
Marechal Cândido Rondon, Assis 
Chateaubriand, Cafelândia, Fran-
cisco Beltrão, Matelândia, Maripá e 
Palotina, essas empresas estariam 
entre 5 e 100 quilômetros dos novos 
trilhos. O estudo avalia a possibili-
dade de investimento de R$ 2,5 
bilhões na construção destas liga-
ções pela iniciativa privada. Cada 
quilômetro de trilho construído sai-
ria por R$ 10 milhões.

FERROESTE
Entre os terminais da Fer-

roeste em Guarapuava e Cascavel 
circularam no primeiro semestre 
desse ano 800 mil toneladas de 
produtos em 6.638 contêineres. 
O volume representa crescimento 
de 3% em relação ao mesmo 
período de 2020.

Segundo André Gonçalves, a 
Ferroeste poderia transportar até 
5 milhões de toneladas por ano. 
Mas o traçado atual da Malha Sul, 
por onde segue a carga a partir de 
Guarapuava até chegar ao Porto 
de Paranaguá, possui dois gran-
des gargalos. “Não crescemos 
porque a operação na Serra da 
Esperança e na Serra do Mar não 
permite aumento de carga”, diz.

Por isso, o projeto da Nova 
Ferroeste é uma das apostas 
do setor produtivo. Vai ampliar 
a capacidade de transporte, 
melhorar o escoamento e prati-
car preços mais atrativos.

Uma história quase esquecida - Parte I
O ano era 1933 quando Adolf Hitler assumiu o poder na 

Alemanha. Friedrich Traumann, meu avô, na época com 57 
anos, ouvia no rádio o discurso de posse do novo mandatá-
rio da nação germânica. Ao fim do discurso, Friedrich des-
ligou o rádio e, com ar preocupado, comentou com minha 

avó Else: “Isso não vai acabar bem”.
Meu avô era o que se chama cristão novo. Era judeu de 
sangue, porém, professava a religião Luterana. Para os 

nazistas, já era motivo suficiente para enviá-lo a um campo 
de concentração.

Aos poucos, meus avós foram se organizando e se pre-
parando para deixar o país e, em 1939, em um navio 

chamado Monte Pascoal, zarparam em uma viagem sem 
retorno, de mais de 30 dias, rumo ao desconhecido. 

Haviam comprado a distância 56 alqueires de terra em um 
vilarejo chamado Rolândia, do norte do Paraná.

Nesse vilarejo, já havia alguns alemães enviados pelo 
governo alemão para formar Colônias Alemãs no além-mar. 
Era um experimento do governo alemão. E havia também 

várias famílias alemãs que vieram fugidas da Alemanha, ou 
por motivos políticos ou por serem judias, ou ainda por não 
concordarem com o que estava acontecendo na Alemanha.
Meu avô era advogado e minha avó cantora lírica. Viviam 
em Düsseldorf e eram de classe média alta na Alema-

nha. Eram extremamente urbanos, nunca tinham plantado 
sequer um pé de alface. Imaginem chegarem a um país 

onde o clima era diferente, a língua diferente, os costumes 
diferentes, onde suas profissões de origem não lhes servi-

riam para nada e não conheciam ninguém.
Mas tiveram inestimável ajuda dos alemães que aqui já 

estavam e também de brasileiros contratados, e, aos pou-
cos, foram derrubando a mata virgem com fogo e machado 

até que a terra se tornasse cultivável.
Os tempos eram difíceis. Muitas eram as dificuldades ine-

rentes à época, ao lugar e às circunstâncias. 
Uma das dificuldades sofridas pelos imigrantes foi a xeno-
fobia. Quem presidia o Brasil na época era Getúlio Vargas, 
que era germanófilo, mas em 1943, por diversos fatores e, 
principalmente, por pressão dos Estados Unidos, mudou de 
lado. Com essa mudança, a população brasileira passou a 
hostilizar os imigrantes alemães. Foi baixada uma lei que 

proibia que se falasse alemão em locais públicos.
Minha avó me contou uma história muito comovente rela-
cionada a essa proibição: um alemão, já não me lembro o 
nome dele, foi preso por falar alemão alto e em bom som 
pelas ruas de Rolândia. E de nada adiantavam os pedidos 
ao delegado para que liberasse o alemão. “Estava na lei 
que não se pode falar alemão em locais públicos, houve 

descumprimento da lei, e a pena era reclusão. Ponto final!”
Eis que o padre da cidadela, um italiano, pediu para entrar na 
cela para conversar com o alemão. Ao entrar, sentou-se ao 

lado do alemão e declarou que dali só sairia se fosse com o 
alemão. De início, o delegado ignorou a atitude do padre e não 
tomou providência. Mas a notícia se espalhou e as pessoas 

começaram a chegar em grande número na delegacia pedindo 
cada vez com mais veemência pela liberdade dos dois. E, 

antes que o imbróglio tomasse proporções incontroláveis, não 
restou outra saída ao delegado a não ser liberar o alemão.

O padre católico e o alemão judeu saíram juntos da prisão. 
Infelizmente, também não lembro o nome desse padre, que 

deu de ombros para a nacionalidade, a política, o credo, 
para ser apenas um ser humano decente, corajoso e ajudar 

outro ser humano acuado.

Dr Jonathan Traumann - médico anestesiologista - 
CRM 8228-PR

(A segunda e última parte do artigo será publicada na 
próxima terça-feira, dia 3)
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Bares e restaurantes ficam sem luz 
no fim do túnel e com “nome sujo”

Curitiba - O atraso no paga-
mento de dívidas pelo forneci-
mento de água, luz e gás, em fun-
ção dos mais de 16 meses fechados 
devido a pandemia do coronaví-
rus, está penalizando duplamente 
os empreendedores do setor de 
gastronomia e entretenimento do 
Paraná. Com o nome sujo na praça, 
eles estão literalmente sem luz no 
fim do túnel para refinanciar dívidas 
e reabrir os estabelecimentos.

Diante das dificuldades, a 
Abrabar (Associação Brasileira 
de Bares e Casas Noturnas) fez 
um apelo ao governador Rati-
nho Junior para intervir com as 
empresas estatais fornecedoras 

dos serviços básicos e impedir o 
protesto em cartórios. A intenção 
é garantir condições mais favorá-
veis para o pagamento de contas 
em atraso, informa Simoni Saris.

A gastronomia e o entrete-
nimento é um dos setores mais 
afetados pela crise sanitária 
decorrente da pandemia e acu-
mula resultados negativos desde 
março do ano passado. As medi-
das restritivas adotadas para con-
ter a propagação do coronavírus 
causaram a falência de 30% dos 
restaurantes, 40% dos bares, 75% 
das casas noturnas e 80% das 
empresas de eventos no Paraná.

Na capital e nas cidades turísticas, 

esses estabelecimentos foram ainda 
mais afetados. O índice de endivida-
mento do setor supera os 90% e a 
expectativa é de que apenas em 2023 
haja uma retomada e normalização 
dessas atividades.

ESTRAGO
A Abrabar calcula que um terço de 

todos os estabelecimentos do setor 
no Estado fechou as portas desde o 
início da pandemia. Com o protesto 
das dívidas, disse o presidente Fábio 
Aguayo, a preocupação dos empresá-
rios é com o agravamento da situa-
ção financeira, já que o nome sujo 
resultaria em aumento das restri-
ções, como maior dificuldade na 

captação de crédito.
Eles também pedem a redução 

dos juros nas negociações das con-
tas em atraso com empresas como 
Sanepar, Copel e Compagás. “No ano 
passado, nos movimentamos nesse 
sentido e tivemos a garantia de que 
não ocorreriam os protestos. Entra-
mos em contato com as empresas e 
elas recuaram, mas agora estão que-
rendo protestar as dívidas de novo”.

DESRESPEITO
Aguayo acusa ainda o desres-

peito, pelas empresas, aos termos 
da Lei Estadual 20187/2020, que 
proíbe as concessionárias de ser-
viço público de interromperem o 

fornecimento de luz, água e gás 
para alguns públicos, entre eles, micro 
e pequenos empresários e MEIs. 

“Isso não está sendo cumprido. 
Tenho relato de um dono de restau-
rante que teve a luz cortada na hora 
do funcionamento. A Copel é desor-
ganizada nessa questão. Por isso, 
as entidades estão entrando com 
ações por danos morais, perdas e 
danos e reparações”.

CONTRADITÓRIO
A Sanepar e a Copel informaram 

que cumprem a legislação de não 
interromper o fornecimento dos 
serviços ou protestando dívidas. A 
Compagás não se manifestou.
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REPUBLICAÇÃO EXTRATO DE EDITAL DE LICITAÇÃO: PREGÃO 
ELETRÔNICO Nº 610/2021 – HUOP/UNIOESTE. Objeto: Registro de 
preços para futura e eventual aquisição de algodão hidrófilo, atadura de crepe, 
gessada e ortopédica, campo operatório, compressa de gaze, curativo 
algodonado, malha tubular e toalha descartável para consumo frequente no 
Hospital Universitário do Oeste do Paraná - HUOP. Valor máximo total 
estimado: R$ 1.589.942,48. Recebimento das propostas: Das 9h do dia 
27/07/2021 até às 9h do dia 06/08/2021. Abertura das propostas e 
recebimento dos lances: 06/08/2021, 9h. O edital e demais informações 
encontram-se à disposição dos interessados junto à Com. de Licitação do 
HUOP, ou Fone: (45) 3321-5125/3321-5485/3321-5397, ou ainda nas home-
pages www.unioeste.br/huop, www.comprasparana.pr.gov.br ou 
www.comprasnet.gov.br em conformidade com o Dec. Est. n.º 2452, de 
07/01/04. Cascavel, 26/07/2021. 

Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.100,00 (R$ 220) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.433,57. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.100,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.100,00
(R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê.

Índice em % MAI JUN ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,83 0,53 3,77 8,35
IGP-M (FGV) 4,10 0,60 15,08 35,75
IGP-DI (FGV) 3,40 0,11 14,26 34,53

Índice MAI JUN JUL
IGP-M (FGV) 1,3202 1,3704 1,3575
IGP-DI (FGV) 1,3346 1,3653 1,3453
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 4,25%  | TJLP: 4,88%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2021: 3ª parcela
vence em 30/07, com juros Selic de 1,31%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

23/6 a 23/7 0,5000 0,2446 0,0000
24/6 a 24/7 0,5000 0,2446 0,0000
25/6 a 25/7 0,5000 0,2446 0,0000
26/6 a 26/7 0,5000 0,2446 0,0000
27/6 a 27/7 0,5000 0,2446 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN +2,73% 27,47 
Vale ON +2,17% 116,60 
ItauUnibanco PN +1,76% 29,53 
Bradesco PN +0,84% 24,15 
Lojas Americanas PN -2,56% 7,62 
Embraer ON +3,51% 19,16

IBOVESPA: +0,76% 126.003 pontos

Iene 110,32
Libra est. 0,72
Euro 0,85
Peso arg. 96,53

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -0,7% 5,1730 5,1740 +4,0%

PTAX  (BC) +0,3% 5,1857 5,1863 +3,7%

PARALELO -0,4% 5,0500 5,4600 +4,0%

TURISMO -0,4% 5,0500 5,4400 +4,0%

EURO +0,7% 6,1233 6,1261 +3,3%

R$/m2 MAI JUN %m %ano %12m
Paraná 1.829,52 1.856,51 1,48 7,94 14,93
Norte 1.832,46 1.893,55 4,28 8,15 18,84
Oeste 1.860,62 1.881,56 1,13 6,98 15,93

DÓLAR 26/07

Iene R$ 0,0470
Libra est. R$ 7,17
Peso arg. R$ 0,054
R$1: 1.331,20 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 26/07 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. JUNHO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

MAI JUN JUL
TJLP (%) 4,61 4,61 4,88
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA ago/21 1.412,75 11,75 8,4%
FARELO ago/21 353,60 0,00 1,3%
MILHO set/21 549,75 2,50 3,7%
TRIGO set/21 677,00 -7,00 5,7%

SOJA 151,87 -0,6% 10,4% 151,00
MILHO 94,08 -0,1% 30,1% 96,00
TRIGO 84,28 0,0% 13,6% 87,00
BOI GORDO 309,63 0,0% 0,6% 305,00
FRANGO 2,80 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 26/07 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 26/07 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 26/07 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 161,00 -1,8% 11,8%
SOJA Paranaguá 170,00 -0,6% 14,1%
MILHO Cascavel 103,00 1,0% 27,2%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Venc.: emp. 20/7 físicas 15/7,domésticos 6/7

Bolsa sobe aos 126 mil pontos e 
dólar cai com ajuda do exterior

São Paulo - Tentando 
recuperar as perdas da última 
semana, a Bolsa brasileira (B3) 
fechou com alta de 0,76%, 
aos 126.003,86 pontos nessa 
segunda-feira (26). O Ibo-
vespa se reconectou a Nova 
York, ontem com recorde de 
fechamento. No câmbio, o 
dólar teve recuo de 0,70%, 
cotado a R$ 5,1742.

Os mercados da China tive-
ram uma segunda difícil, com 
saída de recursos e queda nos 
índices de ações, após sinais 
de endurecimento do governo 
com relação a empresas de 
educação e tecnologia. Aqui, o 
mercado já precifica Selic a 7% 
no fechamento de 2021, o que, 
combinado ao fluxo associado 
a operações de IPO em anda-
mento, como as de Traders-
Club e Raízen, tende a contri-
buir para recuperação do real, 
entre as moedas emergentes 
mais punidas desde a primeira 

C-Vale negocia compra da Coatol, com sede em Toledo
Palotina - A Cooperativa 

C-Vale, com sede em Palo-
tina, negocia a aquisição da 
cooperativa Coatol, que tem 
sede em Toledo, e que man-
tém uma unidade em Mare-
chal Cândido Rondon.

As negociações se inicia-
ram há algum tempo, quando 
foi constituída uma comissão 
mista com associados das 
duas cooperativas para anali-
sar os pontos da negociação.

Na próxima sexta-feira 
(30), haverá assembleia-ge-
ral extraordinária - virtual - 
conjunta das cooperativas, 
quando a comissão mista 

apresentará relatório para 
discussão e aprovação dos ter-
mos da incorporação.

Após apresentação do rela-
tório, os associados das duas 
cooperativas, C-Vale e Coatol, 
decidirão se darão autorização 
para a sequência dos trâmites 
da incorporação.

Ao todo, a Coatol mantém 15 
unidades, contemplando pon-
tos de transbordo, produção 
de sementes, armazenagem de 
grãos e sementes, e comerciali-
zação de insumos agrícolas. Algu-
mas unidades são arrendadas e 
não entrariam na negociação.

Uma dessas unidades, de 

comercialização de insumos 
agrícolas, está instalada em 
Marechal Cândido Rondon, pró-
ximo ao Portal de Entrada da 
cidade, na estrutura da antiga 
Agrícola Sperafico. Ainda não há 
informações se a compra inclui 
as unidades Coatol de Marechal 
Rondon e de Nova Santa Rosa.

A Assembleia-Geral Extraor-
dinária será no formato on-line 
e está agendada para a pró-
xima sexta às 8h em primeira 
convocação.

A ordem do dia inclui o 
exame e a deliberação do rela-
tório da comissão mista for-
mada por associados da C-Vale 

e Coatol, e justificação da incor-
poração, tendo por finalidade 
incorporar a Coatol à C-Vale; 
aprovação da incorporação 
pelos associados das duas coo-
perativas; indicação de dois 

associados da Coatol para assi-
narem requerimentos, declara-
ções e outros documentos que 
fizerem necessários à formali-
zação da baixa da Coatol, nos 
termos da legislação.

onda de covid, bem como do 
Ibovespa, observa analistas do 
B.Side Investimentos, escritó-
rio ligado ao BTG Pactual.

“A semana tem a decisão de 
política monetária do Federal 
Reserve [Fed, o banco central 
americano], na quarta-feira, 
e, na sexta, o PIB dos Esta-
dos Unidos. Aqui, a agenda de 
balanços tem empresas como 
Vale, Usiminas e CSN. A depen-
der do que vier, há muito fator 
para fazer preço na semana, 
começando por essa correção 
natural que tivemos hoje”, 
acrescenta um analista. “A 
perspectiva ainda é positiva, 
com sistema hospitalar des-
comprimido, refletindo o pro-
gresso da vacinação, sem que 
a ameaça de nova onda com 
variante Delta tenha se consu-
mado até agora.”

CÂMBIO
Em uma sessão de liquidez 

reduzida, o dólar chacoa-
lhou pela manhã, mas aca-
bou se firmando em terreno 
negativo ao longo da tarde e 
encerrou o pregão em queda, 
refletindo em grande parte o 
enfraquecimento global da 
moeda americana. Operado-
res também notaram fluxo 
de entrada para ofertas de 
ações na B3 e alinhamento de 

posições diante do aumento 
das expectativas de uma ele-
vação mais intensa e pronun-
ciada da Selic.

O dólar até ensaiou uma 
alta nas primeiras horas de 
negócio e correu até a máxima 
de R$ 5,3101, na esteira de 
certa aversão externa ao risco 
provocada por medidas chi-
nesas de regulação do setor 

de tecnologia e educação, 
mas perdeu fôlego assim que 
a moeda americana começou 
a ceder em relação ao euro e 
a divisas emergentes pares do 
real, como o peso mexicano. 
Na mínima, a moeda bateu 
em R$ 5,1527. Em julho, o dólar 
ainda acumula valorização de 
4,04%. O dólar para agosto 
caiu 0,47%, a R$ 5,1790.

O mercado elevou ainda 
mais sua expectativa para a 
taxa básica de juros, passando 
a ver a Selic em 7% tanto ao 
fim de 2021 quanto em 2022, 
em meio a novo aumento na 
projeção para a inflação.

A pesquisa Focus divul-
gada pelo Banco Central nessa 
segunda-feira (26) mostra uma 
expectativa de maior aperto 

monetário neste ano, já que o 
levantamento anterior apontava 
expectativa de 6,75%. Para 2022, 
não houve mudança.

Ao mesmo tempo, a expec-
tativa para a alta do IPCA subiu 
para os dois anos - 6,56% em 
2021 e 3,80% em 2022, de 
6,31% e 3,75% antes. Ambos 
ficam acima do centro da meta. 
O centro da meta oficial para a 

inflação em 2021 é de 3,75% e 
para 2022 é de 3,50%, sempre 
com margem de tolerância de 
1,5 ponto percentual para mais 
ou menos.

Para o PIB (Produto 
Interno Bruto), a estimativa 
de crescimento para este ano 
melhorou em 0,02 ponto per-
centual, a 5,29%. Para 2022, 
permaneceu em 2,10%.

Mercado vê Selic a 7% em 2021
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Palavras cruzadas

Há sinal de mudanças na carreira ou de cargo. 
Só precisa cuidar da sua reputação, pois há risco 
de ser alvo de intrigas e cair em descrédito. 
Além de contar com a mente criativa e mui-
tas ideias mais maduras, tende a se comunicar 
com facilidade e dar suas opiniões mesmo que 
ninguém te peça. Sua curiosidade e vontade de 
saber de tudo estão em alta.

Tudo indica que contará com mais sensibilidade 
e graça, mas há sinal de instabilidades emocio-
nais. Desejos idealistas podem te levar a situações 
complicadas. Será preciso ter cautela com erros e 
atitudes perigosas nos negócios.

Tende a ficar sensível às necessidades dos 
outros, mas corre o risco de desejar relações 
pessoais e parcerias profissionais perfeitas e 
endeusar as pessoas. Aí as chances de se iludir 
e sofrer decepções, deslealdade ou até puxada 
de tapete de rivais são enormes. 

Caprica, os astros revelam que seu signo deve 
ficar mais sensível, compreensivo e amável ao 
se comunicar com todo mundo, seja pessoal-
mente, por mensagens, vídeo ou ligação. Mas 
corre o risco de complicar as coisas ao se dis-
trair e se expressar de maneira confusa. Cautela 
para não entrar sem querer querendo em intrigas, 
fofocas e mal-entendidos. 

Além de contar com muitas ideias e facilidade 
para ganhar mais grana, pode se dar bem se tra-
balha na área comercial, publicitária, marítima, 
alimentícia ou focada no público feminino. Mas 
há risco de se enganar e acabar ganhando menos 
do que imaginava. Tenha cautela com gastos exa-
gerados e dívidas.

Os astros se aglomeram no seu signo e revelam 
que sua intuição tem tudo para arrasar. Não deixe 
de ouvir os recados do seu sentido, pois podem 
mostrar o melhor caminho a seguir e ajudar a 
escolher bem com quem se relacionar. Deve con-
tar também com imaginação fértil e boa memória, 
resgatando coisas do passado em dois palitos. 

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3
Solução anterior

Os nascidos a 27 de Julho são do signo de Leão com a personalidade de Leão. Em geral são 
orgulhosos, lúcidos e ambiciosos. Sabem o que querem e desejam conquistar posições hon-
rosas e elevadas. Seu número principal, do dia do nascimento, é o 32, formado de 3, Júpiter 
e de 2, Lua. Juntos formam o 5, de Mercúrio, que lhes confere simpatia e popularidade, boa 
comunicação, muitas amizades e inteligência, entre outras coisas.

Horóscopo nascido em 27 de julho

Com a sensibilidade e emotividade em alta, deve 
se dar bem com as pessoas e tratar todo mundo 
do mesmo jeito. Tende a fazer ligações idealistas, 
refinadas e inspiradoras. Aproveite que a sorte está 
do seu lado e faça um jogo, participe de um sorteio 
ou compre uma rifa. 

Tudo indica que o seu signo estará mais criativo, 
inspirado e sábio. Pode ter sucesso se atua em 
uma área relacionada com ensino, publicidade 
ou exportação. Sociável, deve se relacionar bem 
e tratar de maneira igual todo mundo, inclusive 
pessoas que estão longe. 

Tudo indica que terá várias amizades evoluídas, 
mas algumas também podem ser decepcionan-
tes, falsas ou traiçoeiras. Com os seus familia-
res, tende a fazer bons contatos, seja pessoal-
mente, por telefone ou videochamada. Você pode 
pensar mais com o coração e ter boas ideias. 
Mas há risco de pintar treta com parentes por 
conta de sua teimosia e rigidez. 

Seu signo tende a ficar mais sensível e emotivo, 
fantasiando um pouco as coisas. Uma vibe de dúvi-
das e apreensão talvez apareça e te leve a se com-
portar de maneira não tão saudável – atenção pra 
não adquirir vícios ruins. Trabalhar mais afastado 
das pessoas deve ser melhor.

O estado emocional pode afetar sua saúde e há 
risco de pintar uma doença estranha ou difícil 
de diagnosticar. Cautela com a automedicação, 
intoxicação e nervosismo. A dica é investir numa 
alimentação saudável e evitar afogar as emoções 
nas gordices.

Se tem uma atividade extra que faz em casa ou 
trabalha em home office, os astros avisam que 
contará com muita inspiração.Se estiver de boa 
em casa, o clima deve ser de maior intimidade 
e emotividade. Mas podem pintar desordens ou 
uma situação estranha com a família. Há chance 
de recordar coisas do passado.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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SCTR
CORSARIOS

RECOMPENSA
LIDARITA
SERINDA

VODCAAZAR
PARTIDOV

PODIOARIDO
RESESRAR
TTIARAE

VIGARIOAS
ORLAGAM
LEINABOS

ELENCONINE
INOCENTAR

Casa (?),
sede do
governo

argentino

Modelo
curto de

calça (pl.)

Fornecem
sombra
em dias
de sol

Bebida
preferida 

dos russos

Humorís-
tico da
Globo

Compo-
nentes do
rebanho

Conto do
(?): logro

(bras.)

O órgão 
das normas
técnicas

(?)
marítima:
faixa do
litoral

Ente;
criatura

É igno-
rada pelo
criminoso

Nove, 
em inglês

Preparada 
para o jogo
Intransitivo

(abrev.)

Herson (?), 
ator brasileiro

Coletivo de
artistas

Absolver;
desculpar 

Giulia
(?), atriz 

Construiu a
Arca (Bíb.)

Extensão 
de arquivos
Suplica;
implora

Seco; sem
umidade
Deixa o
recinto

(?) Lee,
cantora

Armadilha
(p. ext.)

Empresa criada em 
parceria com terceiros
Apresentador de "Do-
mingo Legal", no SBT

Prêmio por
captura

Estudada
(pop.)

Grupo
político

Palco dos 
vencedores

(?)-gigante,
brinquedo

Consoantes
de "soma"

Límpido

(?) Tin Tin,
cão de anti-
go seriado

Raiz
comes-

tível (pl.)

5, em
romanos

Divisão da
semana

Solução
para

clarear
pelos

Jogo
de (?): 
roleta

Diadema
(?) card,
o visto 

americano

3/rar. 4/nine. 5/green — reses. 6/rosada. 7/vigário.
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V F C
U N I C E L U L A R

O R A U R I N A
A V A N Ç O M V
P E L E R A P T O

L A C A P A R
B A T A L H A D O R

M A M A R O T A
E B A T R E M

E X AM E R A D P
C I S N E S E S A

C P T O R O
A R I D I C U L O

A N T E C I P A D A
A U D A Z S A T

O ser vivo
como a
ameba
(Biol.)

Programa 
de TV como
"A Usur-
padora"

O cão
sem raça 
determi-

nada

Sílaba de
"ursos"

Lixeiro
(bras.)

Flor que 
"brigou" 

com a rosa, 
na cantiga  

Líquido 
acumulado
na bexiga

Brinca-
deira entre
universi-

tários

Acesso ao
Palácio do
Planalto

O que luta
por seus
objetivos

Museu
de Arte de
São Paulo

(sigla)

Meio de
transporte
de massa

Trabalho
executado
pelo ser-
ralheiro

 Sufixo
de "baro-

nesa"

(?) Hot
Chili Pep-
pers, banda

de rock

Aveia, 
em inglês

Valente;
corajoso

Reza 
Oposto de

"retro-
cesso"

Órgão
do tato

Verniz de
móveis

Nociva;
ruim
Teste;
prova

Previne 
as cáries
Copo para

chopes

Cume do
monte

Satélite
(abrev.)

Classe
(?): elite
Adian-
tada

"O Lago
dos (?)",

balé

Maliciosa;
esperta

(?) Affleck,
ator (Cin.)

Antecede
o "N"

Separa
(briga)

O número
como o "2"

Existe;
tem

Radiano
(símbolo)
Conduta
moral 

Ouro, em
espanhol
Exprime 

por palavras
Que provo-

ca risos
Pronome

do gaúcho

Roubo de 
pessoas

(?) penada:
fantasma

3/ben — oat — oro — red. 5/audaz. 10/unicelular.

O que significa sonhar com cemitério?
Sonhar com cemitério pode indicar uma 

dimensão pessoal em que certas coisas per-
dem o propósito e força vital. Isso acontece 
porque, simbolicamente, o cemitério é o 
local onde vai tudo aquilo que tem um fim 
– seja da vida humana, animal ou objetos.

Confira a seguir mais detalhes para 
entender melhor sobre o que sonhou:

Sonhar que está em um cemitério pode 
indicar tanto um limite claro para a existên-
cia de certos aspectos da psique do sonha-
dor quanto um local em que se observa tran-
quilamente a transformação e os ciclos da 
vida. Os sentimentos gerados pelo sonho 
podem nortear essa compreensão.

Sonhar que se está a caminho do 

cemitério pode referir-se a situações que 
estão chegando ao fim, para as quais o 
sonhador já não dispõe mais de energia e 
que precisarão morrer e se transformar ou 
simplesmente serão terminadas, já que o 
cemitério é um símbolo da morada final na 
perspectiva da vida no corpo.

Acompanhar um funeral em um cemi-
tério, num sonho, pode indicar que há um 
processo interno de luto e reverência a um 
aspecto que já não está mais presente de 
forma ativa na personalidade.

Num sonho em que as covas aparecem 
abertas em um cemitério, seria interessante 
pensar que a psique pode estar à espera de 
uma revisão e alteração da personalidade 

em que certas coisas precisam partir.
Também com a terra aberta, se perso-

nagens saem das covas, no sonho, aspec-
tos psíquicos antigos e abandonados, como 
hábitos, crenças e ideias, podem estar retor-
nando à psique. Se isso é positivo, somente 
o sonhador poderá avaliar.

Os sonhos com cemitério chamam nossa 
atenção para alguma dimensão nossa em 
que certas coisas deixaram de ter propó-
sito, perderam sentido, perderam força vital, 
perderam energia psíquica. E é fundamen-
tal observar toda a cena que se passa nesse 
local, e não somente o local em si.

Ao mesmo tempo, o cemitério é um local 
de muita vida, já que todo o processo se dá 

embaixo da terra. Embora a matéria esteja 
sem vida, ela nutre a vida ao redor dela. O 
cemitério é onde todo esse processo ocorre.

Para muitos, o cemitério é um local 
de paz, de serenidade, de silêncio. Para 
outros, evoca o medo, o desconhecido, o 
contato com o mundo dos mortos. A ver-
dade é que ambas as visões fazem parte 
desse simbolismo. Os cemitérios abrigam 
a morte, a vida, a arte, a memória familiar, 
a história e cultura de um povo. É bastante 
diferente sonhar com um cemitério como 
a morada dos mortos e como um local his-
tórico e artístico, e essas questões devem 
ser observadas pelo sonhador.

Fonte: Personare



10 ESPORTE   Terça-feira 27 de julho de 2021 @oparana hojenews

JOGAM HOJE    COPA DO BRASIL
19h15 Criciúma x  Fluminense
21h30 Vitória x  Grêmio

                              SÉRIE B
21h30 Botafogo x  CSA

O recado da Fadinha
Tóquio - A mais nova meda-

lhista brasileira em Jogos Olím-
picos causou furor nas redes 
sociais. Com apenas 13 anos, 
Rayssa Leal fez história na 
estreia do skate na competição 
mais importante do esporte 
mundial e se tornou a mais 
jovem atleta do Brasil - entre 
homens e mulheres - a subir ao 
pódio na história olímpica.

A conquista foi leve e mar-
cada por histórias de criança 
que caem bem na vida dos adul-
tos de hoje. “Eu sonhei um dia 
andar de skate e meus pais me 
ajudaram. Essa medalha é um 
presente por tudo o que eles 
fizeram por mim. Se você tem 
a capacidade de sonhar, você 

                             TÊNIS FEMININO
5h30 L. Stefani /L. Pigossi x  Pliskova e Vondrousova
                                     BOXE
6h18 Abner Teixeira x  Cheavon Clarke
                                   NATAÇÃO
7h02                        200m livre masc
8h17                     4x200m livre masc
8h37                         800m livre masc
                     FUTEBOL FEMININO
8h30                       Brasil x Zâmbia
                             VÔLEI DE PRAIA
10h  Ágatha/Duda x  Wang e X. Y. Xia
23h  Ana Patricia/Rebecca x  Graudina/Kravcenoka Badminton
22h20 Fabiana Silva x  Beiwen Zang
                                      JUDÔ
23h  Rafael Macedo x  Islan Bosbayev
23h49 Maria Portela x  Nigara Shaheen

AGENDA OLÍMPICA
(Horário de Brasília) 

Futebol Feminino 
decide vaga

A última rodada da fase de 
grupos do futebol feminino 
será disputada hoje para o 
grupo que tem a Seleção Bra-
sileira. Depois de uma vitó-
ria e um empate, as meninas 
enfrentam a seleção de Zâm-
bia para definir a passagem 
para a próxima fase. O jogo 
será em Saitama, a partir 
das 8h30 (horário de Brasí-
lia). No mesmo horário jogam 
Holanda x China. 

pode realizar”, motivou a jovem 
atleta maranhense, que se tor-
nou celebridade na internet. 

“Não caiu a ficha ainda... 
Poder representar o Brasil e ser 
uma das mais novas a ganhar 
uma medalha. Eu estou muito 
feliz, esse dia vai ser mar-
cado na história. Eu tento ao 
máximo me divertir porque eu 
tenho certeza de que, se diver-
tindo, as coisas fluem... deixe 
acontecer naturalmente, se 
divertindo”, disse o atleta, que 
cativou o público brincando, 
dançando, aplaudindo as 
manobras das adversárias e se 
divertindo enquanto competia 
contra as melhores do mundo 
na final em Tóquio.

CLASSIFICAÇÃO PG J V E D GC GP SG %
1º FC Cascavel 20 8 6 2 0 18 8 10 83,3
2º Joinville 16 8 4 4 0 9 4 5 66,7
3º Caxias 12 8 3 3 2 11 7 4 50
4º Juventus-SC 11 8 3 2 3 6 5 1 45,8
5º Marcílio Dias 9 8 2 3 3 6 11 -5 37,5
6º Aimoré 7 8 2 1 5 8 10 -2 29,2
7º Esportivo 7 8 1 4 3 6 8 -2 29,2
8º Rio Branco 3 8 0 3 5 3 14 -11 12,5

COMO ESTÁ A SÉRIE D - GRUPO 8

                      RESULTADOS 8ª RODADA
 FC Cascavel 3x1  Rio Branco
 Aimoré 0x1  Juventus
 Marcílio Dias 0x0  Caxias
 Joinville 0x0  Esportivo

                        PRÓXIMA RODADA 31/07
 Juventus x  FC Cascavel
 Esportivo x  Marcílio Dias
 Rio Branco x  Aimoré
 Caxias x  Joinville

Cascavel Futsal começa bem na Taça Brasil
Dourados - Dois jogos e duas 

vitórias por goleadas. O Casca-
vel Futsal começou muito bem a 

disputa da Taça Brasil, em Doura-
dos. No domingo, o time venceu 
os donos da casa, o Juventude, 

por 6 a 2, e ontem passou fácil pelo 
União Cruzeiro, do Distrito Federal. 
Nesta terça-feira, o Cascavel Futsal 

enfrenta o Joinville, no primeiro 
teste mais forte dentro da compe-
tição. O jogo será às 16h.

FCC perto da 
classificação
Cascavel - Na prática, a 

classificação para a próxima 
fase já pode começar a ser 
festejada, porém, a mate-
mática pede cautela. De 
qualquer forma, o FC Casca-
vel está bem perto de confir-
mar a vaga na segunda fase 
da Série D nas próximas duas 
rodadas, caso consiga resul-
tados positivos fora de casa, 
contra Juventus e Esportivo.

No último domingo, o 
time garantiu a vitória por 
3 a 1 sobre o lanterna Rio 
Branco e manteve a lide-
rança do grupo, ampliando 
a vantagem para os demais 
adversários, que tiveram 
uma rodada marcada por 
empates.

Copa do Brasil abre oitavas

Marechal 
recebe Jogos 
de Aventura

Marechal Cândido Ron-
don - A exemplo do que acon-
teceu em 2019, Marechal Cân-
dido Rondon sediará etapa dos 
Jogos de Aventura e Natureza, 
em novembro, organizado pelo 
governo do Estado em parceria 
com as prefeituras. O municí-
pio rondonense receberá qua-
tro modalidades: bicicross, vôlei 
de praia, BMX Freestyle e Cross 
game. A Superintendência Esta-
dual do Esporte está ultimando 
os preparativos para colocar o 
projeto em andamento e ainda 
não divulgou detalhes sobre ins-
crições e participações. 

Rio de Janeiro - Depois 
da paralisação em virtude 
das competições continen-
tais, a Copa do Brasil volta à 
ativa hoje com a realização 
dos jogos das oitavas de final. 

FICHA TÉCNICA
Vitória x Grêmio - 21h30 - Barradão

Ronaldo; Cedric, Marcelo 
Alves, Mateus Moraes e 
Roberto; Gabriel Bispo e Pablo 
Siles; David, Eduardo e Wesley 
(Soares); Dinei (Samuel).

Gabriel Chapecó; Vanderson, 
Paulo Miranda, Geromel e 
Guilherme Guedes; Fernando 
Henrique e Victor Bobsin; 
Léo Pereira, Jean Pyerre e 
Alisson; Ricardinho.

Duas partidas ocorrem nesta 
terça: Criciúma x Fluminense 
e Vitória x Grêmio.

O Vitória chega para a par-
tida com moral, já que o time 
baiano conseguiu eliminar 
o Internacional na terceira 
fase da competição, depois 
de vencer por 3 a 1, em pleno 
Beira-Rio. Porém, está com um 
desempenho fraco na Série B, 
com 12 pontos em 14 jogos, 
com duas vitórias, seis empa-
tes e seis derrotas.

Do outro lado, mesmo 
depois de ter eliminado o Bra-
siliense na terceira fase da 
Copa do Brasil, o Grêmio não 

embalou. Ao contrário, vive 
um caos, já que teve a troca 
de treinador, com a saída de 
Tiago Nunes e a chegada de 
Felipão, além da eliminação 
na Sul-Americana.

Já no Brasileirão, o Grêmio 
é o penúltimo colocado, com 
apenas sete pontos soma-
dos em 11 jogos em que 
esteve em campo, sendo 
uma vitória, quatro empa-
tes e seis derrotas.

Felipão deve voltar com 
o esquema 4-2-3-1, já que 
não contará com Kanemann, 
Rafinha, Douglas Costa e 
Diego Souza. 

NATAÇÃO - TUIUTI
Os atletas da Equipe TEC 
Shark do Tuiuti Esporte 
Clube, Ítalo A. Fernan-
des e  Wil l ian P.  Mar-
ciano, com o Instrutor 
Sérgio Bruno de Souza, 
e m b a r c a r a m  o n t e m 
para Recife, onde parti-
ciparão do Campeonato 
Brasi le iro  Juveni l  de 
Natação - Troféu Arthur 
Sampaio Carepa, de 27 
a 31 de julho. Willian dis-
puta os 100m e os 200m 
costas, enquanto Ítalo 
vai encarar seis provas 
de nado livre, costas 
e medley.

Medalha de prata histórica no skate com apenas 13 anos de idade

COB

Felipão segue com desfalques 
para escalar o time

LUCAS UEBEL/GREMIO
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SOB NOVA DIREÇÃO

Reny Tibola deve ter alta hoje
Reny Tibola deve ter alta médica hoje e continuar sua recuperação da covid-19 em casa. Na expectativa de 

voltar ao convício de seus familiares, o preparador cascavelense agradece ao amigo Assis Marcos Gurgacz e 
a toda a equipe do Hospital São Lucas pela dedicação dispensada a ele. “Devo minha vida ao Assis e a todos 
os profissionais do São Lucas”, diz Reny, acrescentando que a terrível doença lhe mostrou a quantidade de 
amigos que tem. “Recebi mais de 10 mil mensagens. Não imaginava que tantas pessoas gostavam de mim, 
tanto no Brasil quanto no Paraguai. Agradeço a todos os amigos que fizeram orações, correntes positivas e 
mensagens de apoio. Saio desta doença mais forte e com uma visão mais profunda sobre a vida”, diz Reny.

Novos campeões
A primeira fase da Copa Brasil 

de Kart, encerrada sábado no Kar-
tódromo Luigi Borghesi, em Lon-
drina, revelou sete novos campeões. 
Comemoram o primeiro título na 
segunda maior competição do kar-
tismo brasileiro Bernardo Moraes 
Leal (PE), na categoria Mirim; Theo 
Solomão (GO), na Cadete; Victor 
Gorgalac Tieri (SP), na F-4 Júnior; 
Giulliano Taino Forcolin (SP), na 
F-4 Graduados; Nestor Ferens (PR), 
na F-4 Super Sênior Master; Enzo 
Garcia Bedani (SP), na OK Júnior; e 
Enzo Correa Prando (SP), na OK FIA.

Tetracampeão
Ao conquistar o título da cate-

goria F-4 Super Sênior, o paulista 
Ernandes Onassis sagrou-se tetra-
campeão da Copa Brasil.

Segunda fase
A segunda fase começa hoje 

e vai até sexta-feira, quando serão 
conhecidos os campeões das cate-
gorias Júnior Menor, Júnior, Gra-
duados, Sênior B/Novatos (Sprin-
ter), KZ, Sênior, Super Sênior/Super 
Sênior Máster e F-4 Sênior.

Akyu Myasava
Akyu Myasava será o único 

representante de Cascavel na 
segunda fase da Copa Brasil de 
Kart. Ele irá disputar a categoria 
Júnior Menor. 

Zorzetto contente com sua
primeira Copa Brasil de Kart

Firás Fahs diz que toques o afastaram da disputa do título
Indignado. Assim é o estado 

de espírito de Firás Fahs ao 
encerrar sua participação na 
Copa Brasil de Kart, sábado, no 
Kartódromo Luigi Borghesi, em 
Londrina, no norte do Paraná. 
O piloto de Foz do Iguaçu dis-
putou a categoria F-4 Júnior 
e entende que os toques lhe 
tiraram da disputa pelo título. 

O paranaense Caio Walnier 
Zorzetto ficou contente com 
sua primeira participação na 
Copa Brasil de Kart. O piloto 
da equipe Disam Insumos 
Agrícolas/CHD’S do Brasil con-
quistou o 13º lugar entre os 
31 participantes da categoria 
Cadete na 22ª edição da com-
petição nacional, sábado, no 
Kartódromo Luigi Borghesi, em 
Londrina, no norte do Paraná. 

Segundo Caio Zorzetto, mais 
importante do que o 13º lugar, 
foi a evolução, pois andou 
sempre entre os primeiros 
colocados. Ele largou em 24º e 
concluiu a primeira prova classi-
ficatória em nono na sexta-feira. 
Ganhou 15 posições. No sábado, 
largou em nono na segunda 

Caio Zorzetto se destaca na 22ª Copa Brasil de Kart com belas 
atuações em Londrina

ENI ALVES/DIVULGAÇÃO

Ele concluir a competição na 
sétima colocação.

Firás andou sempre entre os 
primeiros colocados nos trei-
nos, largou na quarta posição 
e, logo na primeira volta, já lhe 
acertaram uma forte pancada, 
tirando-lhe da pista. Voltou e 
conclui a prova em oitavo. Na 
segunda Classificatória, lar-
gou em oitavo e conquistou o 
quarto lugar. Na Final, largou 
em sexto e, logo na largada, 
deram-lhe outra bordoada, 
novamente sendo jogado para 
fora da pista na primeira curva. 
Em nova prova de recupera-
ção, terminou em sétimo. 
“Tínhamos equipamento 
para conquistar o título. 
Infelizmente, todo o traba-
lho vai por terra por atitudes 

irresponsáveis de alguns 
pilotos, que acham que um 
campeonato se decide na 
primeira curva. Estou indig-
nado”, frisa Firás Fahs. 

O título da categoria F-4 

Júnior ficou com o paulista 
Victor Gargalac Tieri, ao passo 
que os mineiros Heitor Solla 
e Enzo Orestes Silva foram 
vice-campeão e terceiro colo-
cado, respectivamente. 

Classificatória e recebeu a 
bandeirada final em quinto. 
Na soma das duas baterias, 
obteve o oitavo lugar no grid 
de largada da Final. 

Na largada da prova que 
apontaria o campeão, Caio foi 
envolvido em um enrosco e caiu 
para as últimas colocações. Fez 
uma prova de recuperação e 
terminou em 13º. “O problema 
logo na largada da Final me 
tirou a oportunidade de brigar 
por um pódio. Mas estou con-
tente com minha primeira Copa 
Brasil. Andei bem durante todos 
os dias”, frisa Caio. 

Jaime Zorzetto Júnior, pai 
e chefe de equipe de Caio, des-
taca que a Copa Brasil foi emo-
cionante: “Entre erros e acertos, 

fica a evolução. O caio está de 
parabéns. Mostrou muita garra 
com belas atuações na prova da 
sexta-feira e na Final. Mostrou 
capacidade de recuperação”, 
acentua Jaime. 

O título da categoria Cadete 
foi conquistado pelo goiano Theo 
Salomão, tendo o paranaense 
Guilherme Moleiro como vice-
-campeão e o brasiliense Enzo 
Macedo na terceira colocação. 

Firás Fahs diz que tinha equipamento para ser campeão da F-4 
Júnior na Copa Brasil de Kart
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concurso: 5615
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Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO

Geada

CRESCENTE
15/08 - 12h21

CHEIA
23/07 - 23h37

Terça 27/7/2021

MINGUANTE
31/07 - 10h18

NOVA
08/08- 10h50

Paranaguá
max 26
min 14

max 28
min 14

Cascavel
max 21
min 6

Foz do Iguaçu
max 20
min 8

max 30
min 13

Curitiba
max 24
min 11

FASES 
DA LUA

Parcilalmente nublado
com pancadas de chuva

Quarta 28/7/2021
Sol

Quinta 29/7/2021

concurso: 2393

Saúde estuda reduzir intervalo de vacinas
Brasília - O Ministério da 

Saúde estuda a possibilidade de 
reduzir o intervalo entre as doses 
das vacinas da AstraZeneca e da 
Pfizer aplicadas no Brasil. O tema 
está em análise pela Câmara Téc-
nica Assessora em Imunização e 
Doenças Transmissíveis.

Covid-19: Anvisa recebe pedido para uso de novo imunizante
Brasília - A Anvisa (Agência Nacio-

nal de Vigilância Sanitária) recebeu, 
nessa segunda-feira (26), nova solici-
tação de autorização temporária de 
uso emergencial para vacina contra 
covid-19. Dessa vez, o pedido foi 
feito pelo laboratório chinês Sino-
pharm e apresentado pela empresa 
Blau Farmacêutica, que representa 
o imunizante no Brasil.

A vacina da Sinopharm é produzida 
a partir de um vírus inativado. O imuni-
zante é aplicado em duas doses, com 
um intervalo de três a quatro sema-
nas entre elas. O produto é recomen-
dado para pessoas acima de 18 anos 
de idade, de acordo com os dados 
conhecidos até o momento.

“O desenvolvimento da vacina 
não teve estudos clínicos conduzidos 

no Brasil, o que não impede a sub-
missão do pedido de autorização 
para uso emergencial ou registro na 
Anvisa. As pesquisas foram desen-
volvidas em países como Argentina, 
Peru, Emirados Árabes, Egito e China”, 
explicou a Anvisa em nota.

Em maio, esse imunizante foi apro-
vado para uso emergencial pela OMS 
(Organização Mundial da Saúde).

Segundo o protocolo da Anvisa, 
as primeiras 24 horas serão utiliza-
das para fazer uma triagem do pro-
cesso e verificar se os documentos 
necessários para avaliação estão 
disponíveis. Se houver informa-
ções importantes faltando, a agên-
cia pode solicitar as informações 
adicionais ao laboratório.

A análise do pedido de uso 

emergencial é feita por uma equipe 
multidisciplinar que envolve especia-
listas das áreas de Registro, Monitora-
mento e Inspeção de Medicamentos.

De acordo com a Resolução da 
Diretoria Colegiada (RDC) 475/2021, 
que regulamenta o uso emergen-
cial de vacinas, o prazo de análise 
do pedido pode ser de sete ou 30 
dias, a depender do caso específico.

De acordo com o Ministério, a 
medida visa acompanhar a evo-
lução das diferentes variantes da 
covid-19 no território nacional. 
“[A pasta] está atenta a possibi-
lidade de alterações no intervalo 
recomendado entre doses”.

Na manhã dessa segunda-feira 

(26), o ministro Marcelo Queiroga 
informou à colunista Mônica Ber-
gamo, da Folha de S.Paulo, que 
é “muito provável” que a pasta 
anuncie a redução do intervalo 
entre a primeira e a segunda dose 
da vacina da Pfizer no Brasil. A 
intenção seria reduzir o intervalo 

de três meses para 21 dias. 
O intervalo de 21 dias já está 

previsto na bula do imunizante da 
Pfizer. No entanto, o período de 
três meses foi adotado pelo Minis-
tério da Saúde como estratégia 
para imunizar um maior número 
de pessoas com a primeira dose.

Independentemente da dis-
cussão, o Ministério da Saúde 
reforçou a importância de se com-
pletar o esquema vacinal contra a 
covid-19 com as duas doses dos 
imunizantes. Segundo a pasta, só 
assim o “caráter pandêmico da 
doença” será “superado”.



 

ELIZABETE VERSORI
Oficial Designada

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-o na forma da lei.

 email cartorio.cvel@gmail.com – registrocivil2cascavel@gmail.com

2º OFÍCIO DE REGISTRO CIVIL
5º TABELIONATO DE NOTAS

Av. Brasil 8065 – Centro – CEP 85801-002  - CASCAVEL – PR - FONE/FAX 45-3224-5420

HABILITAÇÃO DE CASAMENTO
Apresentaram neste Oficio os documentos de habilitação para casamento, nos

termos do artigo 1525, Incisos, I,II,III, IV e V do Código Civil Brasileiro.

CASCAVEL, 27 DE ABRIL DE 2021

ELIZABETE VERSORI
Oficial Designada

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-o na forma da lei.

 email cartorio.cvel@gmail.com – registrocivil2cascavel@gmail.com

2º OFÍCIO DE REGISTRO CIVIL
5º TABELIONATO DE NOTAS

Av. Brasil 8065 – Centro – CEP 85801-002  - CASCAVEL – PR - FONE/FAX 45-3224-5420

HABILITAÇÃO DE CASAMENTO
Apresentaram neste Oficio os documentos de habilitação para casamento, nos

termos do artigo 1525, Incisos, I,II,III, IV e V do Código Civil Brasileiro.

01) MARCELO BONI CASTOLDI E RAFAELA PIZA GOMES
02) ARYAN VOLTOLINI DE SOUZA PINTO E ANDRESSA PAULA DE SOUZA DUARTE
03) JULIANO HENRIQUE POLZONOFF DE OLIVEIRA E LAÍS REGINA FAGANELLO
04) ALDINO JÚNIOR BODANESE BALBINOTI E TAINARA FERREIRA GAMA
05) ADRIAN LUCAS PIOVEZANI E KALYANA LUIZA DALLAGNOL
06) WALTER FERMINO DOS SANTOS E JULIANA PIVETA
07) MAURI KESSLER E MARTA GONÇALVES MEIRELES
08) ANTONIO GABRIEL RODRIGUES TAVEIRA E FERNANDA CAROLINE SILVESTRE
09) LINDOMAR ORLI PESENTI E LIDIANE MOSTACIO
10) ADEMAR PEREIRA DUARTE E TUANE RODRIGUES FIORENTIN
11) RICARDO RODRIGUES E  ANA PAULA MORAES
12) JUVERSON JACINTO DA SILVA E ELIANE RODRIGUES DE ANDRADE
13) CLEITON DUARTE DA SILVA E TANAIANE CORDEIRO
14) JULIANO NÉRI TEIXEIRA DA SILVA E PAULA FERNANDA TEIXEIRA DA SILVA
15) BRUNO PARRA RAMOS E MAYARA APARECIDA CORBARI
16) ANDRÉ PAULO DA MAIA ERTEL E ANA CAROLINA DILLENBURG
17) RAMÃO GILBERTO ANTUNES DE CAMARGO E ROSIMERI DE FATIMA DE OLIVEIRA
18) RENAN BONIN NERES E KÁSSIA LEANDRA PEREIRA
19) SAMUEL PAULO PINTO E DENISE SALETE SLOMPO
20)  MADSON RAFAEL MARINHO DOS SANTOS E ESTER OLIVEIRA SILVA
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VENDE VERSA
1.6 SV Flex, 2016, Prata, 47 mil Km, 4 
pneus novos, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável.
R$ 39.900,00, 45-99988-3377
  CI-199679.

VENDE VERSA
SL 1.6 16V Flex, 2014, Prata, Manual, 
00 mil Km, 4 pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 34.900,00, 45-99988-3377
  CI-199680.

VENDE-SE
VERSA 1.6 SV Flex, 2016, Prata, 47 
mil Km, 4 pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 43.900,00, 45-99988-3377
  CI-200411.

VENDE-SE
VERSA SL 1.6 16V Flex, 2014, Prata, 
Manual, 00 mil Km, 4 pneus novos, 
Completo, Higienizado, Espelhado, 
impecável. R$ 35.900,00, 45-99988-
3377
  CI-200412.

VENDE-SE
VERSA SL 1.6 16V Flex, 2014, Prata, 
Manual, 00 mil Km, 4 pneus novos, 
Completo, Higienizado, Espelhado, 
impecável. R$ 35.900,00, 45-99988-
3377
  CI-200413.

VENDE-SE
JEEP COMPASS LIMITED 2.0 16V 
4x2, 2018, Preto, Flex, Automático, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável.
R$ 112.900,00, 45-99988-3377
  CI-200402.

VENDE-SE
BMW 320i, 2012, Preta, gasolina, 70 
mil km, interior em couro caramelo, 
4 pneus Goodyear novos, Luxuosa, 
Completa, Higienizada, Espelhada, 
impecável. R$ 64.900,00, 45-99988-
3377
  CI-200403.

VENDE-SE
MERCEDES C200 AVANTGARDE 
1.8 16V 184cv, 2011, Prata, 4 pneus 
Goodyear novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, impecável. 
R$ 66.900,00, 45-99988-3377
  CI-200404.

VENDE-SE
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
284cv, 2011, Preto, gasolina, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 55.900,00, 
45-99988-3377
  CI-200405.

VENDE-SE
OMEGA Blindado 3.6 V6, 2006, Preto, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável.
R$ 29.900,00, 45-99988-3377
  CI-200408.

VENDE-SE
OMEGA Blindado 3.6 V6, 2005, Prata, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável.
R$ 28.900,00, 45-99988-3377
  CI-200409.

VENDE-SE
OMEGA 3.6 V6, 2005, Prata, Luxuoso, 
Completo, Higienizado, Espelhado, 
impecável.
R$ 31.900,00, 45-99988-3377
  CI-200410.

VENDE-SE
CAPTIVA SPORT 2.4 16V 185cv, 
2014, Azul, bancos em couro, 
Luxuosa, Completa, Higienizada, 
Espelhada, impecável. R$ 49.900,00, 
45-99988-3377
  CI-200415.

VENDE-SE
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
284cv, BLINDADO, 2011, Preto, 
gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 55.900,00, 45-99988-3377
  CI-200406.

VENDE-SE
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
284cv BLINDADO, 2008, Preto, 
gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 39.900,00, 45-99988-3377
  CI-200407.

VENDE-SE  OMEGA
3.6 V6, 2005, Prata, Luxuoso, 
Completo, Higienizado, Espelhado, 
impecável. R$ 31.900,00, 45-99988-
3377
  CI-199677.

VENDE-SE  OMEGA
Blindado 3.6 V6, 2006, Preto, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 29.900,00, 
45-99988-3377
  CI-199675.

VENDE-SE  OMEGA
Blindado 3.6 V6, 2005, Prata, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado,impecável. R$ 28.900,00, 
45-99988-3377
  CI-199676.

VENDE-SE
RANGER XLS 2.2 4x4, 2018, Prata, 
Diesel, Cabine Dupla, Automática, 
capota marítima, protetor de caçamba, 
engate removível, Som, Pneus novos, 
Higienizada, Espelhada, impecável.
R$ 160.00,00, 45-99988-3377
  CI-200401.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Apto. RES BARILOCHE, Rua 
Mal. Floriano esq. c/ Rua Curitiba, 
CENTRO, 03 quartos e d+ 
dependências, reformado, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, 
poderá ficar locado R$ 199.000,00. 
45-99155-6699 Creci J07222
  CI-198186.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 quartos 
e d+dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
200.000,00, poderá ficar locado. 45-
99155-6699 Creci J07222
  CI-194573.

W. SERAFIM VENDE
Vende tereno no Roma com 360m² 
medindo 12,8m de frente acima do 
nivel da rua por apenas 300 mil  9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199559.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel na região central de 
Cascavel, podendo ter a finalidade 
residencial ou comercial, sendo de 
54m² hoje se encontra dividido em 
3 peças mais 1 banheiro por apenas 
170 mil aceita terreno como parte 
de pagamento 9 9922-7904  Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199560.

W. SERAFIM VENDE
 casa no Guarujá com aprox. 95m² 
sendo 2 quartos, edicula, grande 
sobra de terreno qual o mesmo tem 
uma área total de 374m² “esquina” 
podendo ser feito 3 unidade em 
condomínio, imóvel por 300 mil qual 
ACEITA PERMUTA como parte de 
pagamento 9 9922-7904 CRECI 
19806f  CI-199561.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 8 alq. com aprox. 7 
mec. área de primeira muito bom de 
agua com 2 açudes 2 casas a aprox 
8 km do asfalto por 2.000 sc o alq.  CI-
199562.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no bairro Cataratas com 
aprox. 60m², sendo 2 quartos mais 
dependências por apenas 220 mil 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-199570.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. resdencia Park Vitória, 
no bairro Pacaembu sendo de 2 
quartos mais dependências próximo 
br 277, centro de convenções, lago 
municipal, por apenas 110 mil, contato 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f
  CI-199563.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Alto Alegre com aprox. 
125m² de área construída ótima 
localização sendo 1 suite 2 quartos 
sobra de terreno edicula no fundo 
por apenas R$ 550.000 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-199565.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado com 108m² ótima 
localização na região do alto Alegre 
contendo 1 suite 2 quartos mais 
dependências 2 vagas para veículos 
lado a lado por apenas 420 mil, 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806F  CI-199566.

W. SERAFIM VENDE
Sobrado no Angra dos Reis, ótima 
localização, sendo com aprox. 140m², 
1 suite 2 quartos mais dependências,2 
vagas cobertas sobra de terreno no 
fundo, espaço gourmet por apenas R$ 
420.000,  estuda-se proposta  99922-
7904-  WillianSerafim Creci 19806f  
CI-199567.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 1 alq. na região 
de Santa Tereza com casa de 
aprox. 70m² com 2 quartos 2 açudes 
pequenos tem agua de mina e agua 
de poço (comunidade) a aprox 9 km 
do asfalto por 300 mil 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-199569.

W. SERAFIM VENDE
 CHÁCARA NO ALAGADO EM BOA 
VISTA DA APARECIDA DE FRENTE 
PARA O LAGO. O condomínio possui 
20 chácaras bem arborizadas com 
diversas casas construídas, com 
poço artesiano, luz individual, portão 
eletrônico, apenas 3km do centro da 
cidade. Área do Terreno: 1.655 m² 
por apenas 180 mil.  45-9 9922-7904 
Willian serafim CRECI 19806f
  CI-199564.

W. SERAFIM VENDE
Vende Apartamento no coqueiral 
sendo um condomínio  com  poucas 
unidades  para quem gosta de 
tranquilidade muito bem localizado 
poucos metros da Av. Brasil, próximo 
a Prefeitura, Rodoviária, mercados, 
farmácias, clinicas, etc. Apartamentos 
com 3 tamanhos e 3 Layout. Opção 
01: Área total de de 92m² com 57m² 
privativo por penas 320.000,00 mil; 
Contato:  9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-199568.

W. SERAFIM VENDE
Vende barracão na br 277 ótima 
localização a partir de 370m² por 
apenas 850 mil, 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199571.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 50m de 
testada para a mesma, área total de 
6.550m² contendo um barração de 
aprox. 1.000m² ótima localização por 
apenas R$ 1.770.000, contato 9 9922-
7904  Willian Serafim CRECI19806f  CI-
199572.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 360m² no BRAS MADEIRA, 
Rua Rio Bonito, R$ 190.000,00. 45-
99155-6699 Creci J07222
  CI-198190.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 1050m² (25x42) na REGIÃO 
CENTRAL, Rua Vitória, 770, R$ 
2.190.000,00.45-99155-6699 Creci 
J07222
  CI-198191.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 455m² (13x35) no CANCELLI, 
Rua Alcir da Motta, murado 
(Preservação Permanente), R$ 
235.000,00. 45-99155-6699 Creci 
J07222
  CI-198187.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

ÁREA c/ 4.633m² no 14 DE 
NOVEMBRO, frente para a Rua 
Souza Naves Sul, a 300m da 
PETROCON, ao lado da Metalúrgica 
Turmina, R$ 1.390.000,00. 45-99155-
6699 Creci J07222
  CI-198188.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 270m² (10x27) no STO. 
ONOFRE, Rua Tupinambás, divisa 
com o Sta. Cruz, (Preservação 
Permanente) R$120.000,00.
45-99155-6699 Creci J07222 
  CI-198189.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

 Lote c/ 550m² no JD. PALMEIRAS, 
Rua Tarcílio Wagner, 59, esq. c/ Rua 
Hercílio Luz, com casa de madeira, 
R$430.000,00, ou vendo 50%(275m2) 
por R$250.000,00.45-99155-6699 
Creci J07222  CI-198192.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 962m² (17,50 x 55) no 
COUNTRY, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 1.400.000,00, aceita 
carros e parcelamento. 45-99155-
6699 Creci J07222
  CI-198193.

W. SERAFIM VENDE
Vende 30 alq. com aprox 25 alq. mec. 
em cascavel sendo uma área plana 
bem localizada sem benfeitorias por 
3.000 o alq.  9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199573.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 12 alq. em Santa 
Maria ótima localização prox. asfalto 
contendo gado, ovelhas, frangos, 
trator etc. PORTEIRA FECHADA 
por apenas R$ 2.100.000,00 aceita 
imóvel como parte de pagamento 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199575.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno de esquina em Santa 
tereza do Oeste, plano, medindo 
15x35, ótima oportunidade de 
negócio qual pode ser feito unidade 
para venda sendo MCMV ou outras 
linhas de credito, por apenas 230 mil 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199576.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa 1 suite 2 quartos mais 
dependências em condomínio 
fechado sendo aprox 25 casas valor 
condomínio 200,00 tem piscina e 
jardineiro, parquinho, campinho de 
futebol e salão de festas, por apenas 
520 mil 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-199577.

DALL WILLIAN VENDE
Vende sitio de 32 alq. sendo: 14 
alq. mec., 11 alq. pastagem com 6 
piquetes (pasto brizantha e piatã) 
mais 7 alq. reserva, com casa 
para funcionaria, barracão para 
maquinário, mangueira muito boa 
balança, cerca nova eucalipto tratado, 
muito boa de água 3 açudes, casa de 
aprox 180m² c/ piscina, propriedade 
para pessoas exigentes. 1500 sac por 
alq. Contato:  9 9922-7904  Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199578.

CONTRATA-SE
Contrata-se Operador de extrusora 
com no minimo dois anos de 
experiência, para trabalhar em 
Hernandarias PY. Com ótimo salário, 
livre de moradia. Contato: Pablo/
Dirceu Fone: 45-99971 0700
  CI-200481.

MASSAGEM
Relaxante, fisioterapeutica, 
tratamento para qualquer dor, 
stress e cansaço fisico, plataforma 
shiatsu,  fazemos pacote de serviços, 
atendemos  todos os dias, inclusive 
feriados, atendo com hora marcada. 
F:(45) 99135-4180/ 99831-4766/ 
98431-8987. Rua Cuiaba 3960 Neva 
Cascavel PR  CI-200326.

 Dia 30/07/21 - às 10h

*IMAGEM MERAMENTE ILUSTRATIVA.
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Transmissão ao vivo pela internet para licitantes habilitados - Exclusivamente On-line
FIAT
PALIO FIRE - 16/16
UNO VIVACE 1.0 - 15/16
UNO VIVACE 1.0 - 15/16
PALIO FIRE ECONOMY - 13/14
PALIO ATTRACTIV 1.0 12/13
PALIO FIRE ECONOMY - 12/13PALIO FIRE ECONOMY - 12/13
PALIO WK ATTRAC 1.4 - 10/11
PALIO FIRE ECONOMY - 10/10
PUNTO 1.4 - 10/10
UNO MILLE ECONOMY -  09/10 
PALIO FIRE ECONOMY - 09/10
PALIO ELX FLEX - 09/10
PALIO ELX FLEX -  08/09PALIO ELX FLEX -  08/09
PALIO FIRE FLEX - 08/09
STILO 16V - 03/04
PALIO WK ADVENTURE - 03/03

FORD
KA SE 1.0 HA B - 17/18
KA SE 1.5 SD B - 16/17
ECOSPORT FSL 1.6 FLEX - 10/11
FIESTA SEDAN 1.6 FLEX - 08/09
ECOSPORT XLT - 08/08
FOCUS 1.6 FLEX HA - 07/08FOCUS 1.6 FLEX HA - 07/08
FIESTA FLEX - 06/07

RENAULT
SANDERO EXPR 16 -16/17
LOGAN EXPR 1016V - 14/14
SYMBOL EX1616V - 11/11
MEGANESD DYN 16 - 09/10
MEGANESD DYN 16 - 09/10
SANDERO STEPWAY - 09/10SANDERO STEPWAY - 09/10
SCENIC AUT 1616V - 05/05

NISSAN 
VERSA 16 SL - 15/16

PEUGEOT
207HB XR - 12/13
307SD PRE PK A - 09/10
307 SD16 PR PK - 08/09

HONDA 
FIT LXL FLEX - 09/10
CIVIC EXS FLEX - 08/08
CIVIC LXS FLEX 07/07
CIVIC LXL - 05/06

KIA
PICANTO EX2 1.0L - 08/08

HYUNDAI
TUCSON GLSB - 10/11

CITROEN
C3 90M ORIGINE - 12/13
C4 16GLX5P F 11/12
C3 EXCL 14 FLEX - 10/11
C4 PALLAS20GAF - 08/09
C3 O VERSOLATO - 05/05 

TOYOTA
ETIOS SD X 15L MT - 16/17

CHERY
TIGGO 2.0 - 10/11

LAND ROVER 
FREELANDER 2 SD4 S - 11/11

LIFAN 
320 LF7132 - 11/11

MITSUBISHI 
PAJERO SPORT HPE - 08/08

CHRYSLER 
PT CRUISER C - 07/07

DODGE 
JOURNEY SXT - 14/15

MOTOS 
PCX150 DLX ABS - 20/21
CB 250F TWISTER CBS - 19/20
CG 160 START - 20/20
CG 160 START - 20/20

SEM DOCUMENTO 
UNO MILLE ECONOMY - 12/12
SAVEIRO 1.6 CS TROOP - 11/11
GOL 1.0 GIV - 10/11
GOL 16 V PLUS - 00/01

GM
ONIX 10MT JOYE - 18/19
ONIX 10MT JOYE - 16/17
ONIX 1.4MT LT - 13/13
CRUZE LT NB - 13/13
CELTA 1.0L LS - 12/12
AGILE LT - 10/11AGILE LT - 10/11
MONTANA SPORT - 10/10
CELTA 4P LIFE - 08/09
MERIVA - 02/03

VW
SPACEFOX TREND GII - 12/12
CROSSFOX GII - 12/12
GOL 1.0 - 11/12
GOL 1.0 GIV - 08/09
FOX 1.0 - 05/06
GOL 1.0 - 04/05GOL 1.0 - 04/05
SAVEIRO 1.8 - 00/01

Local de visitação: Rua Cyro Correia Pereira,1223 - CIC - Curitiba/PR

www.vardanaleiloes.com.brSITE OFICIAL :

vardanaleiloes @vardanaleiloes

Alguns veículos poderão ser incluídos e/ou excluídos até a data do leilão.
       (41) 3347-0770  (41) 98517-1836
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 SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 
AMBIENTAL SIMPLIFICADA

NELSON PADOVANI & CIA LTDA., CNPJ: 03.357.017/0001-
99, com sede em Cascavel-PR, na Avenida Brasil, n.3965, torna 
público que  irá requerer  a Secretaria do Meio Ambiente do Mu-
nicípio de Cascavel - PR, a Licença Ambiental Simplificada para o 
LOTEAMENTO MÃE DE DEUS  a ser implantado NO LOTE Nº 
5-A do Imóvel Três Barras ou Cascavel  Com Área de 36.735,20m², 
localizada no Perímetro Urbano de  CASCAVEL-PR.

     

 SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 
AMBIENTAL SIMPLIFICADA

Palmira Bier, torna público que requereu ao IAP, a 
Licença Ambiental Simplificada (LAS), para avicul-
tura de corte, localizado na linha Dois Irmãos, zona 
rural do município de Céu Azul – PR. 

     

SÚMULA PEDIDO DE LICENCIAMENTO 
AMBIENTAL SIMPLIFICADO

AGNALDO RAIZI, torna público que requereu do 
IAT, Licenciamento Ambiental Simplificado para SUI-
NOCULTURA DE TERMINAÇÃO, a ser implantada 
no LR 540-A, BAIRRO PROGRESSO, 2° PARTE, GL 
RIO VERDE 2, ESTRADA ALVORADA, Município de 
IRACEMA DO OESTE, Estado do Paraná.

     

 Súmula Pedido de Renovação Licenciamento 
Ambiental Simplificado

ARLINDO PEZENTI, torna público que requereu do 
IAT, Renovação Licenciamento Ambiental Simplificado 
para PISCICULTURA DE CORTE, a ser implantada no 
LR 174, GL. 08, COL. PINDORAMA, Município de 
NOVA AURORA, Estado do Paraná.

     

 SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA 
DE OPERAÇÃO 

COMIL – SILOS E SECADORES LTDA. – CNPJ 
n°76.061.480/0001-62 torna público que recebeu do Ins-
tituto Água e Terra - IAT, a Licença de Operação – LO 
para suas atividades, com validade até 13/07/2023, ins-
talada Avenida Aracy Tanaka Biazetto, n°16550, Santos 
Dumont em Cascavel-PR. 

     

SUMULA DE RECEBIMENTO DE LIENÇA
 DE OPERAÇÃO

CONCRESUPER SERV. DE CONCRETAGEM LTDA 
- CNPJ 73.261.935/0001-03 torna público que recebeu da 
Secretaria Municipal do Meio Ambiente de CASCAVEL - 
PARANÁ, a Renovação da Licença de Operação para USI-
NA CENTRAL DE PRODUÇÃO DE CONCRETO E AR-
GAMASSA - nº 84674800 válida até 27/11/2021 instalada 
na Rod. Br 277 - Km 586 - Vila Industrial - Cascavel - Pr.

     

SUMULA DE REQUIRMENTO DE RENOVAÇÃO 
DE LIENÇA DE OPERAÇÃO

CONCRESUPER SERV. DE CONCRETAGEM 
LTDA - CNPJ 73.261.935/0001-03 torna público que 
irá requer ao IAT, a Renovação da Licença de Operação 
para USINA CENTRAL DE PRODUÇÃO DE CON-
CRETO E ARGAMASSA - instalada na Rod. Br 277 
- Km 586 – Cascavel Velho - Cascavel - Pr.

     

 Súmula Recebimento de Licenciamento 
Ambiental Simplificado

EDSON SANTO FORMAGIO torna público que rece-
beu do IAT, Licenciamento Ambiental Simplificado para 
PISCICULTURA DE CORTE, a ser implantada no LR 
09-B, GLEBA 09-A, COLONIA PERUIBE, Município 
de IRACEMA DO OESTE, Estado do Paraná. Validade: 
23.07.2027

     

 Súmula Recebimento de Renovação Licenciamento 
Ambiental Simplificado

JOAO FIORAVANTE FAVARAO E ROSA MEIRE 
DE SOUZA FAVARAO tornam público que receberam 
do IAT, Renovação Licenciamento Ambiental Simplifi-
cado para AVICULTURA DE CORTE, implantada no 
LR 23-REM, GL. 22, COL. GOIOERÊ, PRIMAVERA, 
Município de JURANDA, Estado do Paraná. Validade: 
23.07.2027.

     

 SÚMULA PEDIDO DE LICENCIAMENTO 
AMBIENTAL SIMPLIFICADO

MILTON KIAHARA, torna público que requereu do 
IAT, Licenciamento Ambiental Simplificado para SUI-
NOCULTURA DE TERMINAÇÃO, a ser implantada 
no LR 278 E 278-A, GL RIO VERDE 2, BAIRRO BO-
NITO, ESTRADA MIRANTE, Município de JESUÍ-
TAS, Estado do Paraná.
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